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 LA VERDADERA RESISTENCIA                         
 

           
 

ETIMOLOGÍA 
 

- El vocablo RESISTENCIA proviene del latín tardío “Resistentia”, que a su vez está compuesto por el prefijo re-, que 
explica la intensificación de la propia acción, y del verbo “sistere”, que deriva del verbo “stare”, que se traduce como 
“mantenerse o estar en pie”, por ello su significado tiene que ver con la acción de CONTRAPOSICIÓN; y con ella del 
italiano “resistenza”. 
- El Diccionario American Heritage, define Perseverancia, como: ‘Firmeza y constancia en la ejecución de los propó-
sitos y en las resoluciones del ánimo’. Y define RESISTENCIA, como: ‘El acto, cualidad o poder de sobrellevar una ac 
ción o un propósito’; y como segunda definición, dice lo siguiente: ‘ESTADO o ACTO de PERSEVERAR’. 
- Aun cuando son sinónimos cada una de esas palabras conllevan la idea de ‘Continuidad’, la Perseverancia pone én-
fasis en el curso de una acción frente a una dificultad u oposición. Tal vez, la Perseverancia añade con mayor fuerza 
la idea de CONTINUAR BAJO RESISTENCIA o frente a las adversidades de la vida, seguir adelante a pesar de las difi-
cultades, como por ejemplo ‘Resistir un invierno ártico’ o ´Resistir al vivir siempre en una zona volcánica´.  
- La Paciencia, en cambio, se refiere a la calidad del dolor que resiste, a un trabajo duro, provocación o fastidio fren-
te a la calma. Además, la Paciencia puede incluir el deseo tranquilo de tolerar la demora.  
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CONCEPTO  
- Se entiende también por RESISTENCIA la acción en la que una persona, animal, cosa u organismo RESISTE o tiene 
la capacidad de RESISTIR, es decir, MANTENERSE FIRME o en OPOSICIÓN. 
- Sin embargo, en el Nuevo Testamento, la palabra griega generalmente empleada, está más relacionada con tener 
Paciencia a la Voluntad de Dios y para con la gente y la RESISTENCIA o Perseverancia, con las condiciones, circuns- 
tancias y propósitos incluidos los del mal. Con esto en la mente, observemos las palabras claves en griego y de algu-
nos de los pasajes del N.T. involucrados con esta cualidad que nos permiten ser semejantes a Cristo. 
- En la Palabra de Dios se emplea la imagen de un corredor para dar a entender que el creyente tiene ante sí una 
meta. Así como el atleta que hace el mayor esfuerzo para alcanzar la línea de llegada lo más pronto posible, el após-
tol Pablo proseguía “a la meta”. Él había logrado ser “asido por Cristo; radicalmente transformado. Al dejar a un la-
do todo lo que podía distraerle y con todo su ser tendía hacia Cristo. 
- La carrera de la FE tiene una meta: estar con Cristo en la Gloria eterna. Un no dejarse detener o retrasar por nada 
de lo que podría estorbar esta carrera: las dificultades, las preocupaciones, pero también el pecado. 
- El creyente puede contar con el Poder recibido (Hch.1:8) y la gran ayuda del E.S. de Dios (Ro.8:13) para acabar su 
carrera y obtener el premio vencedor. Además, que el alimento y la fuerza hallados en la lectura de la Palabra de 
Dios y en la Oración lo estimulan para correr con perseverancia. Una carrera no de Velocidad, sino de largo aliento  
-de RESISTENCIA-: 
¿No sabéis que los que corren en el estadio, todos a la verdad corren, pero sólo uno obtiene el premio? Corred de 
tal manera que lo obtengáis. Todo el que lucha, de todo se abstiene, ellos a la verdad, para recibir una corona co-
rruptible, pero nosotros, una incorruptible. Así que yo de esta manera corro, no como a la ventura; de esta manera 
peleo, no como quien golpea al aire; sino que golpeo mi cuerpo y lo pongo en servidumbre, no sea que, habiendo 
sido heraldo para otros, yo mismo venga a ser eliminado”.                                                                     (1Co.9:24-27) 
 

“¿No sabéis que los que corren en el estadio, todos en verdad corren, pero sólo uno obtiene el premio? Corred de 
tal modo que ganéis”.                                                                                                                                           (1Co.9:24) 
 

“Subí por causa de una Revelación y les presenté el Evangelio que predico entre los gentiles, pero lo hice en priva-
do a los que tenían alta reputación, para cerciorarme de que no corría ni había corrido en vano”.                (Gl.2:2)   

“Vosotros corríais bien, ¿quién os impidió obedecer a la verdad?”.                                                                    (Gl.5:7) 
 

“Sosteniendo firmemente la palabra de vida, a fin de que yo tenga motivo para gloriarme en el día de Cristo, ya 
que no habré corrido en vano ni habré trabajado en vano”.                                                                             (Flp.2:16) 
 

“El tiempo de mi partida está cercano. He peleado la buena batalla, he acabado la carrera, he guardado la FE”. 
                                                                                                                                                                            (1Ti.4:6b-7) 
- A medida que estudiamos el Nuevo Testamento, encontramos también que nuestras palabras para ‘RESISTENCIA 
(‘hupomone,,’ y ‘hupomeno’), son usadas en conexión con las imágenes de la vida cristiana, como una carrera que 
debe correrse, como una meta que debe buscarse y como una batalla que debe pelearse:  
 “Por tanto, puesto que tenemos en derredor nuestro, tan gran nube de testigos, despojémonos de todo peso y del 
pecado que nos asedia, y corramos con paciencia la carrera que tenemos por delante”.                           (Heb.12:1) 
 

“Pero tú, hombre de Dios, huye de estas cosas y sigue la Justicia, la Piedad, la Fe, el Amor, la Paciencia, la Manse-
dumbre. Pelea la buena batalla de la FE, echa mano de la vida eterna, a la cual, asimismo, fuiste llamado habiendo 
hecho la buena profesión delante de muchos testigos”.                                                                             (1Ti.6:11-12)  
- Si no tenemos la RESISTENCIA de estar constantemente enfocados en el Señor Jesús, jamás podremos correr la 
carrera que Dios nos ha impuesto aquí en la Tierra. Por lo tanto, la RESISTENCIA es la cualidad que debe buscarse 
practicar con nuestro gran esfuerzo: 
“Prosigo a la meta, al premio del Supremo Llamamiento de Dios en Cristo Jesús”.                                     (Flp.3:14) 
 

“Tenemos por bienaventurados a los que sufren (con Paciencia)”.                                                               (Stg.5:11) 
 

                    
 
 

LA RESILIENCIA 
 

- Existe un sufrimiento real, cuando hay un accidente grave, cuando tenemos una pérdida, una muerte, una triste 
noticia. Se sufre y uno no puede explicarse el por qué; y es que no hay explicación, el dolor nos afecta y nadie como 
el que sufre sabe cuán grande es. Pero, también a veces sufrimos inútilmente porque nos relacionamos solidariamente 
con los problemas de la gente, cuando estamos todo el día pensando en lo que nos pasó o en lo que le hicieron a 
alguien que amamos, motivos por los cuales, muchas veces sufrimos sin sentido. La ciencia, especialmente en la 
Psicología, hoy nos habla de RESILIENCIA: que es la capacidad de QUÉ HACER frente a los problemas. 
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- Se comenzó a investigar por qué hay gente que le pasa de todo y parecería que los problemas, en vez de hundir-
los, los fortalece. ¿Qué características tienen esas personas que pasan por situaciones adversas, las superan y las 
transforman positivamente? 
- La RESILIENCIA aborda lo que nos permite hacer las cosas bien a pesar de las condiciones adversas, de cómo salir 
fortalecido de las pruebas, cómo resistir a la presión, a los obstáculos, a un estar preparados para momentos difíciles. 
- Investigaron a un niño que cuando tenía cinco años vio ahogarse a su hermanito y el impacto emocional fue tan 
grande que le provocó un glaucoma, como la mamá no tenía dinero, el niño se quedó ciego. Además, era afro-ame-
ricano en los Estados Unidos; lo metieron en un hospital, en un colegio de ciegos, de tal manera que tampoco podía 
acceder a todos los beneficios; pero su madre siempre le decía: "Tu único problema es que estás ciego, pero del ce-
rebro andas bien". 
- Ese niño creció y llegó a ser un compositor y músico famoso a nivel mundial, llamado Ray Charles (¡). En un repor-
taje dijo: "Mi madre siempre me decía que yo era ciego pero mi cerebro andaba bien y eso me mantuvo para sobre-
ponerme de la gran crisis que tuve". Los investigadores que estudian la RESILIENCIA dicen que, esta capacidad de 
RESISTIR, es un asunto de la MENTE (¡) 
- Aquí no se trata de Personalidad, no es que la gente tenga una especial Personalidad para enfrentar pruebas, sino 
que es una manera de pensar; LA PERSONALIDAD ES DIFÍCIL DE CAMBIAR PERO, LA MANERA DE PENSAR NO (¡). 
- ¿Cómo fue la RESILIENCIA del apóstol Pablo?, un hombre que pasó tantas cosas. ¿Qué características espirituales 
tuvo? ¿Qué mentalidad tenía Pablo para subsistir en un naufragio, para vivir casi siempre perseguido, para soportar 
el ser calumniado injustamente, para que lo condenaran y encarcelaran varias veces? A Pablo le hicieron de todo, lo 
apresaban, lo apedreaban, sufría latigazos, hambre y escasez y parecía que los obstáculos, en vez de destruirlo aní-
micamente, lo fortalecían (¡). 
- Hubo una vez que se sintió muy desalentado. En visión, fue llevado al Tercer Cielo, contempló cosas maravillosas… 
Pero, a partir de allí, empezó a ser afligido por persecuciones, intrigas y obstáculos en su ministerio de la evangeliza-
ción de los gentiles que le había sido encomendado por el Señor. Varias veces, muy afligido, fue en consulta a Él, y 
finalmente obtuvo una desconcertante respuesta (¡): 
“Y para que la grandeza de las revelaciones no me exaltase desmedidamente, me fue dado un aguijón en mi car-
ne, un mensajero de Satanás que me abofetee, para que no me enaltezca sobremanera; respecto a lo cual tres ve-
ces he rogado al Señor, que lo quite de mí. Y me ha dicho: ´Bástate mi Gracia; porque mi Poder se perfecciona en 
la debilidad´. Por tanto, de buena gana me gloriaré más bien en mis debilidades, para que repose sobre mí el Po-
der de Cristo. Por lo cual, por amor a Cristo me gozo en las debilidades, en insultos, en necesidades, en persecu-
ciones, en angustias; porque cuando soy débil, entonces soy fuerte” (¡).                                              (2Co.12:7-10) 

- Y qué manera la suya de razonar finalmente ¿Verdad? 
- Existen 4 circunstancias en la vida de todo hombre, en las cuales se hace más evidente tenga que RESISTIR en 
una lucha frontal contra otros cuatro gigantescos factores, que a la larga van a determinar toda su existencia:  

  

1).- LA RESISTENCIA A OBEDECER LA VOLUNTAD DE DIOS 
2).- LA RESISTENCIA CONTRA NOSOTROS MISMOS, POR NO CAMBIAR, AL NO RENOVAR NUESTRA MENTE  
3).- LA RESISTENCIA A NO DEPENDER DE LOS DEMÁS Y MUCHO MENOS DE QUIENES NO CONOCEN DE DIOS, y  
4).- LA RESISTENCIA ESPIRITUAL PERSONAL, COMBATIENDO A LAS TINIEBLAS 
- A continuación, abordaremos sucintamente un estudio de nuestra RESISTENCIA a cada uno de estos factores: 

 

1. LA RESISTENCIA A OBEDECER LA VOLUNTAD DE DIOS 
 

    
 

- Tal como lo declara el salmista, el mundo en el cual vivimos refleja maravillosamente la Gloria de Dios (Sal.19:1-

6); en realidad, no es sólo una revelación de su Omnipotencia y Poder Divinos (Ro.1:20), sino la diaria cuota de 
Gracia y Misericordia de Dios en su Providencia (Hch.14:17; Job.5:9-10; Sal.65).  
- La vida está llena de una variedad de maravillosas Bendiciones que Dios nos ha dado para disfrutarlas (1Ti.6:17). 

- Pero también es verdad, si miramos en forma realista el otro lado de la moneda, que la vida es también como una 
jungla, un mundo pecador y alicaído que actúa bajo las maniobras dominantes, siniestras y engañosas de alguien a 
quien la Biblia describe como “el príncipe de este mundo” (Jn.12:31,14:30y16:11), como “el dios de este siglo” (2-

Co.4:4) o “el príncipe de la potestad del aire” (Ef.2:2), “el diablo”, “Satanás”, el “gran dragón” o la “serpiente an-

tigua” (Ap.12:9).   
- Debido a las actividades engañosas de Satanás y a los efectos devastadores de la caída del hombre, según se regis 
tra en Génesis 3, que incluye una creación que gime bajo la maldición que siguió a la caída (Ro.8:19-22), vivimos 
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en un mundo cruel que con frecuencia es extremadamente hostil y nos da aflicción (Jn.16:33). La historia de la hu-
manidad y las noticias de cada día, son un testimonio característico de este hecho. 
- En este mundo, el hombre influenciado por estos poderes espirituales demoníacos, RESISTE y vive en rebelión en 
contra de Dios y con un alto grado de hostilidad hacia el resto de los hombres, especialmente con aquellos que son 
leales al S. Jesús (Jn.15:18-23). Verdaderamente, ¡estamos como en una jungla!  
“Ahora, he aquí, ligado yo en espíritu, voy a Jerusalén, sin saber lo que allá me ha de acontecer; salvo que el Espíri 
tu Santo por todas las ciudades me da testimonio, diciendo que me esperan prisiones y tribulaciones. Pero de nin-
guna cosa hago caso, ni estimo preciosa mi vida para mí mismo, con tal que acabe mi CARRERA con gozo, y el mi-
nisterio que recibí del Señor Jesús, para dar testimonio del Evangelio de la Gracia de Dios”.            (Hch.20:22-24) 

- No olvidemos que muchas veces los fracasos o errores que cometamos, solo son indicadores de que algunas veces 
Dios tiene mejores planes para nosotros, y no que nos represente ningún obstáculo el que le pidamos su interven-
ción.  
- El apóstol Pablo se fue a evangelizar gentiles conforme a lo que él mismo escuchó del Señor en su conversión y 
Bautismo, y llegó a la provincia romana de Asia –actual Turquía-, y el Espíritu Santo le dijo “¿qué haces aquí?” (Hch. 

16:6-12). Pues, tenía que ir más bien a Macedonia en Grecia. Pablo y todos los hermanos que lo acompañaban, se 
han debido sentir muy frustrados, querían ir a un lado -y debían haber orado y ayunado-, y los mandaban a otro (¡?) 
pero llegó a Grecia, evangelizó Europa, y luego el Evangelio vino a América y por ello, nosotros fuimos predicados; 
así conocimos un día a Cristo. A veces el error que cometemos obedece a un simple cambio de dirección; pues Dios, 
que nos ama, nos va a llevar a un destino mejor y de mayor Bendición para su Obra en la Tierra siempre. 
- Nuestra capacidad de ser Pacientes, depende fuertemente de la confianza que tengamos en Dios y en sus Propósi-
tos Eternos, aun cuando podremos habernos desilusionado; pero el S. Jesús, es el Gran Médico y el Señor Soberano, 
lleno de toda Sabiduría, que jamás nos defraudará (¡).  
- Por lo que -tal como Santiago lo dice a sus lectores-, debemos reforzar nuestro corazón sabiendo que la Venida del 
Señor está cerca (Stg.5:8). Cuando Él Venga, secará toda lágrima, enderezará todo lo que esté mal y recompensará 
toda fidelidad y perseverancia nuestra. Por ello, debemos vivir por Fe ferviente (Hab.2:1-4; Ro.1:17; Heb.10:38). 
- La NO RESISTENCIA a la Voluntad de Dios y nuestra PACIENCIA, nos dan la capacidad de caminar con una deter-
minación gozosa, esperanzadora y llena de amor, a pesar de las desilusiones, del rechazo, de la persecución y otras 
presiones que pudieran hacernos “tirar la toalla”. Estas dos cualidades nos dan el deseo y la capacidad de seguir a-
deante, porque tenemos la esperanza que Dios nos ama; pues, quiere nuestro bien, es Compasivo y Misericordioso y 
en sus Propósitos, están insertas sus Recompensas eternas. 
 
 

     
 

- El apóstol Pablo, al igual que todos los apóstoles, sufrió grandes privaciones en el Nombre de Cristo y en su llama- 
do al ministerio del Evangelio, fue perseguido, difamado, puesto en prisión, golpeado, lapidado. Sin embargo, Pablo 
jamás se rindió. Fue lo que podríamos llamar un ‘Perseverante’ (ver 2Ti.1: 4-6,14-16 y 2Co.10:10,11:6,23-28). Esto 
demuestra su gran madurez a través de una vida consagrada hasta la muerte. 
- La carrera a la cual nos ha llamado Dios a participar, es dura; un temible enemigo nos enfrenta, deseoso de hacer-
nos retroceder y caer. Esta verdad está ilustrada clásicamente en la vida del apóstol Pablo. 
- En 2Ti.4:7, hacia el final de su vida, Pablo hizo tres declaraciones por las que todos debiéramos orar para ser tam-
bién capaces de alcanzarlas. Él tenía una visión de su vida como sacrificio ofrecido al Salvador y porque vivió con su 
vista clavada en los tesoros celestiales y eternos. Fue este compromiso tan profundo y su actitud mental los que le 
dieron ese ser tan constante: “He peleado la buena batalla, he acabado la carrera, he guardado la fe”.   
- Pero con este cumplimiento, en vista del seguro retorno del Señor y de sus recompensas, Pablo rápidamente agre-
ga que por haber RESISTIDO: “…me está guardada la Corona de Justicia (como un resultado eterno), la cual me 
dará el Señor, Juez Justo, en aquel día…” 

- Y esto no es diferente para ninguno de nosotros. Algo que lo vemos en Hebreos 12:1-2; pero debemos mantener 
nuestros ojos fijos en el Salvador y en la meta. Pablo era trabajador. Nunca se rindió frente a las dificultades, perse- 
veró. Era un hombre dirigido por valores eternos y objetivos bíblicos. 
- Este estímulo a RESISTIR o a Perseverar, es un elemento que encontramos en este Libro Pastoral, destinado a su 
discípulo amado Timoteo, y en especial para todo buen dirigente del pueblo de Dios, un libro que hace un llamado a 
la madurez y al buen liderazgo. 
- Y es que mucha gente e incluso Iglesias, son buenos iniciadores; buenos para correr 100 mts. planos; pero no tan- 
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to para las carreras más extensas y de largo aliento. La vida y el ministerio, son eventos de RESISTENCIA. ¡Una lar-
ga y Maratónica faena!: “…porque irrevocables son los Dones y el Llamamiento de Dios” (Ro.11:29), ¡NADA NI NA-
DIE LOS PUEDE ANULAR! 
 

       .  
 
 

2. LA RESISTENCIA CONTRA NOSOTROS MISMOS, POR NO CAM 
    BIAR, AL NO RENOVAR NUESTRA MENTE 
  

                                                                   “No os conforméis a este mundo, sino transformaos por medio de la RENOVACIÓN de vuestro 
                                                                                    ENTENDIMIENTO, para que comprobéis cuál es la Buena Voluntad de Dios, Agradable y Perfecta”.  
                                                                                                                                                                                                                                         (Ro.12:2)  

1).- UNA MENTALIDAD RESISTENTE NACE DE UNA AUTO-ESTIMA DE HIERRO. 
- Hay que tener una AUTO-ESTIMA de hierro, de seguridad; una autoafirmación, de auto bendición permanente. 
Saber quiénes somos en Cristo: nunca rebajarnos, nunca descalificarnos, nunca auto-maldecirnos, nunca auto-mal-
tratarnos; tenemos que Bendecirnos, felicitarnos, confortarnos, para que cuando vengan las tormentas contra nues-
tro embarcación nos encontremos con la AUTO-ESTIMA muy alta.  
- Pero, no faltan tampoco los auto-destructivos, los que se esmeran en arruinar lo mismo que edificaron alguna vez 
en su vida con mucho esfuerzo. Los que todo empiezan y nada acaban. Tienen un oculto afán de victimizarse, de 
contar con argumentos frente a los demás de que son siempre heridos y no reconocidos por todo lo que han sido 
capaces de hacer por otros (¡?).  
- Y es que, durante años, las Iglesias que se las pasan predicando y alzando el dedo acusador, descalificando y con-
denando, en lugar de levantar las AUTO-ESTIMAS personales, destruyendo anímicamente a los hermanos: "todos so 
mos pecadores", "aquí ni uno solo es justo", "no servimos para nada", "así como estamos, vamos directo al infierno" 
(¡). El mérito del diablo dice la Biblia, es haberse constituido en el acusador de los hermanos (Ap.12:10). 
- Hoy es necesario levantar la AUTO-ESTIMA, porque la Biblia advierte que estamos viviendo los tiempos más difíci-
les de toda la Historia de la humanidad: “somos hijos del Rey”, “somos un pueblo escogido y especial, un linaje 
santo”, “Dios nos tiene en la palma de su mano”, “somos las niñas de sus ojos”, “estamos marcados con el Sello de 
Garantía de nuestra Salvación por el Espíritu Santo”, “lo que hagamos siempre nos saldrá bien, porque todo lo po-
demos en Cristo que nos fortalece”, “Mayor es el que está nosotros que el que está en el mundo”, “con el Espíritu 
Santo matamos todas las obras de nuestra carne” y “todo lo que le pidamos al Padre en el Nombre de Jesús, cre-

yendo, lo recibiremos”, etc., etc. (¡) 
- hay gente que siempre insistirá para que volvamos a nuestro guion de “oveja negra”, de “manzana podrida”; hay 
personas que no nos quieren ver con buena estima, viven atándonos a una vida desgraciada porque nos consideran 
dignos del Castigo Divino, nos atan siempre, nos conjuran deseándonos el mal cuál hechiceros o brujos; pero tene-
mos que romper ese rótulo. Quizá nos pre-acondicionaron a ser suplicantes, o ser el payasito: el que vive contando 
chistes, los que nunca podemos hablar serio, o el muy machito que debe alzar la voz amenazante y vivir desafiando 
a otros, o también que somos el más “fuerte”, el hijo que cuando se muere el padre lo entierra, cuando se muere la 
madre la entierra, que entierra a la suegra; cuida a los hermanos, el que dice: "al final siempre, yo tengo que hacer-
me cargo de todo...; y sencillamente, porque nos metieron un guion. Eso es lo que tenemos que RESISTIR y que de-
be morir en nosotros. Tenemos que cambiar el Chip, nuestra vieja manera de PENSAR. Ser creyente es ser EQUIPO. 
 

2).- NUESTRO GUIÓN TIENE QUE SER EL CORRECTO, ¡SOMOS HIJOS DE DIOS” 
 

”Mi corazón está dolorido dentro de mí, y terrores de muerte sobre mí han caído. Temor y temblor vinieron sobre 
mí, y terror me ha cubierto”.                                                                                                                                (Sal.55:4) 
 

“Me rodearon ondas de muerte, y torrentes de perversidad me atemorizaron. Ligaduras del Seol me rodearon; y 
tendieron sobre mí lazos de muerte”.                                                                                                                 (2S.22:5) 

- De acuerdo al nivel de Fe será nuestro nivel de AUTO-ESTIMA y podremos sentirnos bien con nosotros mismos y 
RESISTIR mejor los embates de la vida. Aquí, David, en ambas situaciones, en los Salmos y 2Samuel evoca a la ad-
versidad de su situación en la que estuvo expuesto durante casi 25 años de su vida, al haber sido calumniado, per- 
seguido y casi asesinado en varias oportunidades, por el espíritu malo de ira y celos que afligió al rey Saúl. 
- Al OÍR y CREER en lo que nos insiste la Palabra, dice la Biblia, desata nuestra Fe: "Sino que piense de sí con cor-

dura, conforme a la medida de FE que Dios repartió a cada uno" afirma el apóstol Pablo en Ro.12:3. 
- Si nuestra Fe crece –y crece por el oír de la Palabra de Dios (Ro.10:17)-, nuestra AUTO-ESTIMA crecerá también. 
Hay distintas medidas de Fe: poca fe, poca estima; mucha Fe, mucha estima; grande Fe, grande estima. Porque Fe 
y AUTO-ESTIMA van juntos.  
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- Ya no nos sentiremos más como “los gusanos de Jacob”, sino más bien como “reyes y sacerdotes”… (¡¡¡) 

- Y ¿QUÉ ES LA FE? Fe es una manera de pensar correctamente. Pablo dice: "La Fe es por el oír y el oír la Palabra" 

(Ro.10:17). O sea, escuchamos o confesamos nosotros mismos la Palabra, meditamos en ella de día y noche y al o-
írla, se desatará nuestra Fe y con ello participaremos de todas la Bendiciones de Dios (Sal.1 y 112). La Fe no es una 
fuerza, no es una energía -aunque se puede manifestar así-. ¡Es una MANERA CORRECTA de PENSAR de acuerdo al 
PENSAMIENTO de Dios!  
- Cuando pensamos como Dios, nuestra auto-estima crece. Porque Dios dice: "todo lo pueden en Mi"; "Yo te voy a 
fortalecer siempre"; “caerán mil a tu diestra y diez mil a tu costado pero a ti no te tocarán”,… “todo lo que pises 
te lo daré”… “¡Esfuérzate y sé valiente!, Yo estaré contigo todos los días de tu vida", “nadie podrá hacerte frente 
jamás”… “A todos los que el Padre me dio jamás nadie me los arrebatará de mi mano” 

- Entonces, cuando crece en nosotros la Mentalidad Divina, crece nuestra Fe y cuando nuestra Fe crece tenemos ma 
yor AUTO-ESTIMA. 
 

        
 
 

3).- NO HAY QUE SER DESAFIANTES, ANDAR MANGONEANDO NI METIÉNDONOS EN LA VIDA   
       AJENA PARA PODER SER RESISTENTES EN LOS INEVITABLES ERRORES NUESTROS 
- EMPATÍA es la habilidad de identificarse amicalmente con los demás, esto lo aplican los no cristianos que son pru- 
dentes, y nosotros “que tenemos la Palabra de Dios”, debemos ser los primeros en comunicarnos empáticamente 
con la gente, saber cómo establecer vínculos amicales. Eso no significa ceder nuestros derechos, nuestros principios 
y valores; tenemos que actuar con la Sabiduría de Dios -que está en su Palabra-, un cómo saber llegar al corazón 
del otro. ¿Cuándo hablamos con alguien, lo miramos a los ojos? ¿Mantenemos un rostro adusto? ¿Nos mantenemos 
distantes? ¿Nos ponemos sarcásticos? ¿Demostramos cierta superioridad? ¿Nos hacemos indiferentes? ¿Solo anda-
mos criticando o chismoseando? 
- Debemos conectarnos, interesarnos y empatizar con la gente. Los que tienen habilidad para conectarse con los de-
más son más RESISTENTES a la hora de la Prueba. Tratando bien a las personas vamos a ganar a miles para Cristo. 
Nunca olvidemos que “nadie puede acariciar al perro que le muerde” 
- La gente RESISTENTE es que ha aprendido del éxito y del fracaso. Pero, el fracaso no es nuestro destino, el éxito 
es nuestro destino final por Cristo. No aceptemos el fracaso como destino final, el ÉXITO es el nuestro (¡). 
- La Biblia le dice al creyente fiel: "Todo lo que hagas te saldrá bien" (Sal.1:3). Si algo no salió bien todavía, es por-
que estamos a la vuelta de la esquina, pero cuando nos salga bien, esa será nuestra herencia, nuestro destino final, 
la nueva oportunidad que tenemos de agradecer y cantar la Gloria al Señor. 
- Vincent Van Gogh pintó cuadros fantásticos, pero un día se sintió un miserable y fracasado, se pegó un tiro, y des-
pués de unos días murió. Hoy sus cuadros se venden por millones de dólares. Se había enterado que nunca había 
vendido un cuadro, todos se los había comprado su hermano comerciante, para favorecerlo (¡)  
- Thomas Alva Edison hizo decenas de intentos para sus inventos en los que fracasó y se mantenía contento, Le pre-
guntaban: ¿Cómo podía estarlo si le habían salido mal? A lo que respondía: "Es que ya sé las mil maneras en que no 
funciona esta cosa". 
- Fracaso, error, solo significan que hay que aprender algo más. Que hay que intentarlo nuevamente. Más no por eso 
cambiar nuestro estado de ánimo: “Mirad, os he dado autoridad para hollar sobre serpientes y escorpiones, y sobre 
todo el poder del enemigo, y nada os hará daño” (Lc.10:19). 
 

4).- HAY QUE MANTENER UNA MENTE CON PENSAMIENTOS POSITIVOS TODO EL TIEMPO. 
- Matthew Heinrich, el gran predicador, un día lo asaltaron e hizo una oración: "Padre, gracias porque nunca había 
sido robado antes; gracias porque aunque me robaron la cartera no me robaron la vida; gracias porque aunque me 
quitaron todo, no era mucho; gracias porque yo fui el asaltado y no el asaltante"…“en todo dad gracias” (1Ts.5:18) 
- Había dos personas orando. Una siempre tenía aire de estar contento y el otro -a pesar de la oración-, siempre es-
taba compungido y triste. Un día el que estaba triste le preguntó al otro por qué siempre estaba contento y él no, si 
los dos oraban con igual fervor. Y le contestó: "Es que tú siempre oras para pedir algo, en cambio yo sólo lo hago 
para agradecer a Dios todo lo que me ha dado".  

- Un discípulo inquirió a su Maestro, ¿cómo es que siempre se le ve tan contento y satisfecho? El maestro respondió: 
"Amigo mío no hay secreto alguno en esto, cada mañana cuando me despierto, me hago esta pregunta a mí mismo 
¿qué escojo hoy, la alegría o la tristeza? Y siempre elijo la alegría”. 
¡Seamos positivos! Mantengamos una actitud animosa siempre. 
- Las personas RESISTENTES son libres de los formalismos religiosos, de las tradiciones religiosas, de las costumbres 
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religiosas, de los ritos religiosos y de los fariseísmos legalistas (¡). Han desechado el temor en sus vidas porque es-
tán llenos del Amor de Dios (1Jn.4:18). No temen a ninguna maldad, extorsión, amenaza, chantaje o arbitrariedad. 
- Cuando somos Libres, somos RESISTENTES a cualquier problema. El S. Jesús, por eso les hizo la vida imposible a 
los religiosos de su tiempo por las cargas que imponían a los demás y que ellos mismos eran incapaces de llevar.  
- Un rabí ordenado, acreditado con el título de rabino por la “Smijá” -constancia de que ha cumplido con los requisi-
tos para recibir el título y los nombres y firmas de las autoridades correspondientes-, era un documento escrito que 
acreditaba al que tenía varios años de vida consagrada, que conocía el A.T. casi de memoria y era un intérprete de 
las Escrituras. Todo el que tenía la Smijá era un Rabí y podía decir: "Oísteis que fue dicho, más yo os digo", o sea 
podía traer interpretación. Por eso no cualquiera era Rabí. Cuando al S. Jesús lo juzgaron en el Sanedrín, había se-
tenta rabís, doctores de la ley (magistrados que sabían las Escrituras, tenían mucha vida de consagración, ayunando 
tres veces por semana, ofrendando y que oraban cada 3 horas en donde se encontraran), y entonces le hicieron co-
mo un moderno presbiterio, tomándole examen y si aprobaba le otorgarían la autoridad y le darían la Smijá. El rabí 
que tenía la Smijá, era ordenado por otro rabí, diciéndole la siguiente frase: "llevad mi yugo sobre vosotros". El yugo 
quería decir la enseñanza. Al S. Jesús nunca le impartieron la Smijá pero era rabí, y los dirigentes judíos estaban 
muy incómodos porque El enseñaba y el pueblo lo llamaba “rabí” (¡).  
- Había tres títulos: rab- "maestro"; rabí - "mi maestro" y raboni - "mi señor". El S.Jesús tenía los tres títulos y se los 
habían otorgado el pueblo, por eso la dirigencia judía no lo soportaba, porque no se le podía nombrar “rab”, “rabí” o 
“raboni” a nadie, si no tenía la Smijá (Mt.23:8-10).  
- Cuando somos libres de títulos, somos más libres para RESISTIR cualquier dificultad. 
 

                                         

 
- Por ejemplo, había una tradición sobre el "Corbán" (Mt.7:9-13). Corbán era todo lo consagrado a Dios; si un hijo 
tenía dinero consagrado ya a Dios, no lo podía prestar o entregar a nadie porque ya estaba consagrado. Y aunque 
su padre enfermara, no podía ayudarlo. Los fariseos así lo enseñaban. Y el S. Jesús les dijo: "Fariseos hipócritas, 
todo es corban (Ofrenda a Dios), invalidando la Palabra de Dios con vuestra tradición..."  
- Había una ley que decía que, si un hijo deshonraba su apellido, el apellido de su padre, su padre nunca más lo po-
dría recibir. En Lucas 15, Jesús les cuenta la parábola del hijo pródigo, fue como una bomba para los fariseos, por-
que el hijo se fue, basureó el nombre de los padres, comió con los cerdos -que era animal inmundo-, malgastó el di-
nero pecaminosamente...Eso era terrible para los judíos, se les revolvían los intestinos. Y el padre lo recibió con los 
brazos abiertos, porque: Dios es un padre amoroso que recibe a cualquiera que se arrepiente y porque cuando so-
mos libres de las tradiciones religiosas estamos más fortalecidos en Cristo. 
- En esa época, estaba prohibidísimo que un rabí hablara con una mujer y Jesús no solamente habló con ellas, sino 
que también iba a sus casas -a las hnas. María y Marta, hermanas del resucitado Lázaro las visitaba-. Cuando un rabí 
iba a una casa, las mujeres tenían que esconderse en la cocina y los varones salían a recibir al maestro. Jesús no só-
lo fue a su casa, sino que María se sentó a sus pies y Él le insinuó a Marta que mejor era también que lo hiciera. Las 
mujeres no podían ser discípulas de un rabí y Jesús no solo tuvo discípulas, sino que hasta mujeres lo acompañaban 
con los doce y lo sostenían económicamente con sus bienes (Lc.8:1-3). Los religiosos no soportaban todo eso (¡). 
- El Centro donde se formaba el rabí era Jerusalén y en la época de Pablo, Gamaliel era uno de los rabí más podero-
sos ya que tuvo dos mil discípulos, entre los cuales estaba Pablo, era gente de mucho dinero. Jesús en cambio era 
un rabí itinerante, y eso no se aceptaba. Jesús no se ató a una santa ciudad para ser rabí. Para ser discípulo había 
que tener dinero y vida consagrada guardando la Ley. 
- Y el S. Jesús había elegido a Mateo que era ladrón, un detestado cobrador de impuestos; a Pedro, que por tres 
años anduvo con espada, porque cuando lo apresaron al S. Jesús en Getsemaní, la sacó y le cortó la oreja a uno: 
“Entonces Jesús le dijo: -Vuelve tu espada a SU LUGAR, porque todos los que tomen espada, a espada perecerán. 
¿Acaso piensas que no puedo ahora orar a mi Padre, y que Él no me daría más de doce legiones de ángeles?” (Mt. 

26:53-54). Asimismo, andaba con ellos Simón, el zelote. Los zelotes eran los guerrilleros o terroristas de la época, se 
decía: "el que da espada, a espada muere" Eran como los tirabombas actuales. Imaginemos la escena por un mo-
mento, el S. Jesús caminando y Mateo, el odiado publicano cobrador de impuestos para Roma, atrás con Simón, el 
zelote, Pedro con su espada a cuestas, Juan y su hermano Santiago o Jacobo –“los hijos del trueno”- con su pésima 
altanería y criticado mal carácter, nada empático porque su familia era acomodada... ¡Eran como una organización 
mafiosa! Y para colmo, detrás las mujeres que los sostenían económicamente y con María Magdalena que antes se 
prostituía y de la cual le había sacado 7 demonios… (¿Podemos imaginar al S. Jesús caminando con toda esa malea-
da gente?), por eso las autoridades judías lo detestaban al Señor (¡). 
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- El S. Jesús, un día fue a comer a la casa de Zaqueo, que era otro judío publicano mafioso cobrador de impuestos 
para Roma. Y el S. Jesús dijo: "Yo no vine a sanar a los sanos, ellos no necesitan de médico”; les dejaba la indirec-
ta: “ustedes quédense jugando al Templo en Jerusalén, Yo voy a seguir caminando, recorriendo las ciudades de un 
lado para el otro, buscando sanar a los enfermos y liberar a los endemoniados".  
 

       
 

- Al S. Jesús lo tildaron de “comilón y borracho”, de “satanista”, ¡al Hijo de Dios le decían: “demonio tiene”! Enton-
ces no nos quejemos cuando a nosotros nos ataquen. Mejor dejemos obrar al Señor, manteniendo nuestra mente 
ocupada en pensamientos positivos: 
“Pues conocemos al que dijo: ´Mía es la venganza, Yo daré el pago´ -dice el Señor-. Y otra vez:´El Señor juzgará a 
su pueblo´. ¡Horrenda cosa es caer en manos del Dios vivo!”.                                                               (Heb.10:30-31)  
  

“No te impacientes a causa de los malignos ni tengas envidia de los malhechores, porque como la hierba serán 
pronto cortados y como la hierba verde se secarán. Confía en Jehová y haz el bien; habitarás en la Tierra y te apa-
centarás de la Verdad. Deléitate asimismo en Jehová y Él te concederá las peticiones de tu corazón. Encomienda a 
Jehová tu camino, confía en Él y Él HARÁ.  
Exhibirá tu justicia como la luz y tu derecho como el mediodía. Guarda silencio ante Jehová y ESPERA EN ÉL. No te 
alteres con motivo del que prospera en su camino, por el hombre que hace lo malo. Deja la ira y desecha el enojo; 
no te excites en manera alguna a hacer lo malo, porque los malignos serán destruidos, pero los que esperan en Je-
hová heredarán la Tierra, pues dentro de poco no existirá el malo; observarás su lugar, y ya no estará allí”. 
                                                                                                                                                                          (Sal.37:1-10)   
- En Decápolis, nadie iba a Gadara porque el endemoniado gadareno tenía seis mil trescientos demonios (1 Legión 
romana tenía 6,000 soldados y 300 jinetes), vivía entre los cerdos que era el único negocio de ese lugar; eran diez 
ciudades donde la gente iba a tener sexo, una zona roja actual. Ahí nunca iba un rabí, pero Jesús fue, por eso los 
demonios le dijeron "¿Qué tienes conmigo, no nos atormentes antes de tiempo, éste es nuestro territorio?". El libe-
rado gadareno quiso seguir a Jesús, pero el Señor le dijo que se quedara a predicarles a todos los que vivían en ese 
lugar (¡). 
- Y es que los fariseos, perdían el tiempo discutiendo tonterías: -“si una vasija está sucia y le cae un chorro de agua, 
¿el agua limpia la vasija o la vasija ensucia al agua?” –“como en el Sábado no se podía trabajar, escribir dos letras 
juntas era trabajar porque formaba una palabra, pero si se ponía una letra en la pared y la otra en el piso, no había 
problema...” “si se caminaba con un palo en la mano y se le apoyaba en el piso no se podía, porque si tocaba la tie- 
rra la estaba labrándola, pero si no tocaba la tierra, si se podía”... ¡Discutían estupideces! Y la gente era obligada a 
obedecer este tipo de mandamientos escritos por ellos. 
- El S. Jesús era libre de la gente, de los ritos, de los mandamientos de hombres, de todo. ¡Seamos libres también! 
“El viento sopla de donde quiere, y oyes su sonido, pero no sabes de dónde viene ni a dónde va. Así es todo aquel 
que nace del Espíritu”.                                                                                                                                             (Jn.3:8) 
 

“El Señor es el Espíritu; y donde está el Espíritu del Señor, allí hay libertad”.                                             (2Co.3:17)                 
 

“Si habéis muerto con Cristo en cuanto a los rudimentos del mundo ¿por qué, como si vivierais en el mundo, os so- 
metéis a preceptos tales como: ´No uses´,´No comas´,´No toques´? Todos estos preceptos son solo mandamien-
tos y doctrinas de hombres, los cuales se destruyen con el uso. Tales cosas tienen a la verdad cierta reputación de 
sabiduría, pues exigen cierta religiosidad, humildad y duro trato del cuerpo; pero no tienen valor alguno contra los 
apetitos de la carne”.                                                                                                                                      (Col.2:20-23)  
 

4).- LA GENTE QUE SABE RESISTIR TIENE UN MEJOR SENTIDO DEL HUMOR 
- Salió un libro del médico de Benny Hinn titulado: "Emociones que matan", y dice que a una mujer que tenía fibro-
malgia, fatiga crónica, alta presión y artritis le recetó como tarea reír diez veces por día; y dice que la mujer se fue 
sanando, y le recetó la lectura de Pr.17:22: "El corazón alegre es una buena medicina, pero el espíritu triste seca 
los huesos”. 

- La risa energiza el sistema inmunológico y reduce las hormonas del estrés. Se ha comprobado que dieciséis hom-
bres que vieron un video cómico, les bajó la adrenalina un setenta por ciento, y la endorfina le subió el veintisiete 
por ciento. El Dr. Berg dice que el buen humor aumenta la inmunoglobulina "A" que es contra las afecciones respira-
torias, sube el interferón gamma que es la primera línea de defensa contra los virus del sistema inmunológico, au-
menta las células contra las bacterias dañinas. El Dr. Williams Free por treinta años estudió la risa y dice que ésta 
ventila los pulmones y los músculos quedan relajados igual que el ejercicio aeróbico. Descubrió que con la risa fun-
cionan los dos hemisferios del cerebro: el intelectual para pensar, y el artístico de relajación. Es decir, cuando nos 
cuentan un chiste primero lo escuchamos y lo razonamos con el primer hemisferio y después usamos el segundo 
hemisferio y nos reímos. Así empleamos todo el cerebro. 
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- Imaginemos la que pasarán aquellas personas que tienen el rostro siempre fruncido y andan llenos de arrugas… (¡)  
- Para llegar a la risa primero tenemos que usar la sonrisa. Se descubrió que la postura corporal influye sobre las e-
mociones y sobre el cuerpo, entonces si tenemos siempre cara seria -de enojados-, aunque no lo estemos, influirá 
en nuestras emociones y el cuerpo. Si sonreímos, no estamos riéndonos de verdad, pero el cuerpo lo toma como 
que reímos; entonces, aunque no tengamos ganas, mejor mandarle un mensaje al cuerpo para estar siempre sanos.  
- El Salmo 126 dice: "Cuando el Señor nos sacó de la cautividad fuimos como los que sueñan (cosas agradables y bue 

nas)". Si no soñamos así, somos cristianos cautivos.  
“Entonces nuestra boca se llenó de risa y nuestra lengua de alabanza. Entonces decían entre las naciones: ´¡Gran-
des cosas ha hecho Jehová con estos!" ¡Grandes cosas ha hecho Jehová con nosotros! ¡Estamos alegres!...  
Los que sembraron con lágrimas, con regocijo segarán. Irá andando y llorando el que lleva la preciosa semilla, pe-
ro al volver vendrá con regocijo trayendo sus gavillas”.                                                                      (Sal.126:2-3,5-6) 
 

        
  
 

5).- LA RESISTENCIA Y LA PACIENCIA DEBEN SER FRUTO DEL AMOR 
- Y como dice esta pequeña porción Bíblica, no dejemos que nuestros pecados, nuestras ganas de hacer las cosas 
por nuestros propios medios y fuerzas, sean un obstáculo en nuestra carrera espiritual. 
"El da esfuerzo al cansado, y multiplica las fuerzas al que no tiene ningunas".                                            (Is.40:29) 
- Sin duda alguna, todos deseamos triunfar en esta carrera de RESISTENCIA llamada vida, pero nunca nos olvide-
mos, que nuestra meta es el Cielo, así que corramos como ciudadanos celestiales, siendo ya luz en la Tierra: 
"¿No sabéis que los que corren en el estadio, todos a la verdad corren, pero uno solo se lleva el premio? Corred de 
tal manera que lo obtengáis”.                                                                                                                             (1Co.9:24) 

- Al igual que con todas las características del proceso de nuestra madurez espiritual, el Señor Jesús es nuestro me-
jor ejemplo, perfecto en sus cualidades maduras de RESISTENCIA o Perseverancia y PACIENCIA.  
- Y también para resistir los desafíos de la vida, el autor de Hebreos en primer lugar señaló a los héroes de la Fe des- 
critos en el Capítulo 11, como una gran nube de testigos que RESISTIERON las pruebas por Fe en las Promesas y 
Propósitos de Dios. Al conocer la historia de sus vidas de estos hombres santos del A.T., vemos un testimonio cons-
tante de RESISTENCIA (Heb.12:1).  
- Sin embargo, señaló al Señor Jesús como el pináculo o la ilustración suprema de quien RESISTIÓ la cruz y todas 
las hostilidades de los pecadores. Él se nos muestra como el Pionero o el Perfeccionador de nuestra fe. Él es la últi-
ma ilustración de vivir la Fe como un estilo de vida.   
- ¿QUÉ ES LO QUE CRISTO HIZO?   
Él RESISTIÓ. Por lo tanto, en este gran pasaje tan conmovedor, se nos señala la Cruz y al Salvador, como el Catali-
zador y ejemplo que debe fortificar a los cristianos a RESISTIR en el momento de enfrentar sus dificultades involucra 
das al vivir su Fe en este mundo hostil y difícil: ”Estas cosas os he hablado para que en mí tengáis paz. En el mundo 
tendréis aflicción, pero confiad, Yo he vencido al mundo” (Jn.16:33).   
- También el apóstol Pablo nos confiesa lo siguiente: 
“Porque mientras estábamos en la carne, las pasiones pecaminosas que eran por la ley obraban en nuestros 
miembros llevando fruto para muerte…  
Y yo sin la Ley vivía en un tiempo; pero venido el Mandamiento, el pecado revivió y yo morí… 
Porque el pecado, tomando ocasión por el Mandamiento, me engañó, y por él me mató… 
Porque lo que hago, no lo entiendo; pues no hago lo que quiero, sino lo que aborrezco, eso hago… 
De manera que ya no soy yo quien hace aquello, sino el pecado que mora en mí… 
Así que, queriendo yo hacer el bien, hallo esta ley: que el mal está en mi… 
Pero veo otra ley en mis miembros, que se rebela contra la ley de mi mente, y que me lleva cautivo a la ley del pe-  
cado que está en mis miembros. ¡Miserable de mí! ¿Quién me librará de este cuerpo de muerte?  
¡Gracias doy a Dios, por Jesucristo Señor Nuestro! Así que, yo mismo con la mente sirvo a la Ley de Dios, pero con 
la carne, a la ley del pecado”.                                                                                          (Ro.7:5-9-11-15-17-21-23-25) 
“Porque no nos ha dado Dios espíritu de cobardía, sino de Poder, Amor y de Dominio propio”.                     (2Ti.1:7) 

- La pregunta es, porque este versículo bíblico, empieza mencionando al espíritu de cobardía. Es que, desde siempre, 
el hombre, fuera de Cristo y de su Gracia tuvo en su vida como común denominador, al TEMOR. El miedo al peligro, 
a la soledad, a la muerte, a la oscuridad, el terror a lo desconocido, a la incertidumbre, a lo inminente, al porvenir, el 
temor a lo que se pronostica, pues, era consciente de sentirse desamparado de Dios. Estas citas bíblicas lo corroboran: 
“Así que, por cuanto los hijos participaron de carne y sangre, Él también participó de lo mismo, para destruir por 
medio de la muerte al que tenía el imperio de la muerte, esto es, al diablo, y librar a todos los que por TEMOR de la 
muerte estaban durante toda la vida sujetos a servidumbre”.                                                                  (Heb.2:14-15) 
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 - En vista de que esta era y es la lamentable condición del hombre, el S. Jesucristo, según lo menciona también Fili-

penses 2:7, despojándose asimismo de su condición de Dios, se hizo hombre, y así como hombre, destruyó por me-
dio de su muerte, justamente al que tenía el imperio de la muerte, es decir, al diablo, y con esto nos liberó a todos 
los creyentes del temor, en el cual habíamos vivido durante toda nuestra vida. 
- Estas palabras cobardía, temor y muerte, por la Gracia derramada tenían que ser desacreditadas en la nueva vida 
de Fe. Y por eso es que seguidamente, después de tocar el tema de la cobardía, el apóstol Pablo, nos habla del PO-
DER. Y es que ahora sí estamos capacitados para vencer, después de lo que el S. Jesús obtuviera en la Cruz. Antes 
de Él, no podíamos, por ejemplo, controlar el pecado que mora en nosotros, según nos explica Ro.7 y 8:13.  
- Y asimismo, ahora nos es posible AMAR incluso a nuestros enemigos a quienes antes nos era imposible hacerlo. 
Porque tenemos DOMINIO PROPIO que nos faculta a no pecar. Aunque venga la sugerencia de parte del diablo, como 
antes o el requerimiento de la carne nuestra en su voraz apetito de que arremetamos contra el prójimo, también como 
antes; o la oferta del mundo, como lo fue en el pasado, no descuidemos que algo ha ocurrido en nosotros; y que a-
hora nos podemos DOMINAR (Gl.5:22-23b) y todo, gracias al PODER que nos ha sido añadido junto con el Ayudador, 
el Espíritu Santo que Dios nos ha otorgado por la Fe en Cristo Jesús (Hch.1:8). 
 

       
 
 

3. LA RESISTENCIA A NO DEPENDER DE LOS DEMÁS Y MUCHO 
    MENOS DE QUIENES NO CONOCEN DE DIOS  
                                                                                                                “Porque con ingenio harás la guerra, y en los muchos consejeros está la victoria” 
                                                                                                                                                                                                                                           (Pr.24:6)   

- RESISTENCIA también es un término que se emplea en varios campos como las relaciones humanas, en la física, la 
psicología, ingeniería, medicina, deportes y en otros diversos estudios sociales. 
- Estamos también acostumbrados a escuchar que el ser humano se RESISTE al Cambio por las expectativas que és-
te le genera, ya sean positivas o negativas, siempre busca RESISTIR a esos cambios, bien sean en el trabajo, la vida 
personal, el entorno social, las relaciones, los hábitos, las tradiciones familiares, o en lo más triste: nuestro propio 
carácter (¡), entre otros. Pero, no descuidar, que siempre hay una DEPENDENCIA de los demás en muchos aspectos. 
- Por eso es que la gente que ha sufrido mayores adversidades tiene la habilidad de comunicarse con los demás de 
manera más empática: “Por lo cual te digo que sus muchos pecados le son perdonados, porque amó mucho; pero 
aquel a quien se le perdona poco, poco ama”. (Lc.7:47)   
- La gente que sabe RESISTIR, sabe Amar y Comunicarse con los demás. Aprendamos a tratar bien a los demás. 
- Y también es muy significativo que tanto el grupo de palabras para RESISTENCIA (‘hipomone,, y ‘hupomeno’) y pa-
ra la Paciencia (‘makrothumia’ y ‘makrothumeo´), sean usadas aquí en conexión con el AMOR cristiano (1Co.13: 4,7; 

2Ti.2:10). El AMOR Filial o fraterno, es esa constante que nos permite resistir frente a circunstancias desagradables y 
especialmente al tratar con gente difícil… que nunca faltan (¡)   
- El AMOR es paciente (Co.13:4) y todo lo soporta (1Co.13:7). El AMOR (Ágape o agazajo), es el producto de ser 
llenos del Espíritu y poder Amar como Cristo ama a su Iglesia (Ef.5:25), y nos da la capacidad de permanecer inmu-
tables para poder aportar al bien común y sobre en el hogar, con la pareja, con los hijos, con los padres. Por ello el 
apóstol Pablo pudo decir: “Por tanto, todo lo soporto por amor de los escogidos, para que ellos también obtengan la 

Salvación que es en Cristo Jesús con Gloria Eterna” (2Ti.2:10).   
- 1Corintios 13 –es el gran capítulo del AMOR cristiano (Filial o Fraterno) y nos da también una descripción de la na-
turaleza del AMOR, en los versículos 4-7, con sus cualidades a la semejanza de Cristo. A la iglesia en Corinto, que 
estaba tan dividida, porque individualmente seguían a líderes, esta Carta proveyó la solución a todos sus problemas, 
lo mismo que nos sirve para la Iglesia de hoy.   
- Interesante es observar que la primera cualidad que se nos da, es que “el amor es paciente” (makrothumei: tiem-
po presente nómico de una verdad general sin tiempo). En otras palabras, el Amor nunca ejerce represalia, es com-
prensivo, tolerante y jamás busca desquitarse y escarmentar. Y si no se da todo ello, es porque el AMOR NO EXISTE. 
- Relata los Hechos de los apóstoles, en su Capítulo 27, que el apóstol Pablo estaba en un barco y le parecía que 
no tenían que avanzar –usando su sentido común observaba mucho viento y pidió que pararan hasta que pasara la 
tormenta-, pero el timonel y los demás no le hicieron caso. Luego, en medio de la tormenta les dijo: "Yo les había di 
cho que teníamos que quedarnos, pero tranquilos se me apareció el Ángel del Señor, y me dijo que por mi causa 

ustedes se van a salvar también". Observemos la delicadeza que usó Pablo, podría haberse enardecido y entrado a 
los gritos y reclamos: "¡Yo se los dije, y no me hicieron caso, esto es Juicio y Castigo de Dios, por su incredulidad y 
desobediencia!" (¡), pero Pablo, a diferencia de muchos de nosotros sabía comunicarse (¡). 
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- Dios va a restaurar el Gozo, y en mitad de una tormenta su Diestra de Justicia nos acompañará. El apóstol Pablo 
estaba en esa tormenta, pero Dios mandó su Ángel. En medio de la adversidad nuestro Dios enviará su ayuda para 
fortalecernos, no tengamos miedo; la gente estará desorientada, pero nosotros siempre sabremos lo que sucederá: 
¡DIOS NO NOS DEJARÁ MORIR EN LA TORMENTA! y por nuestra RESISTENCIA en Fe, muchos serán salvados.  
- Cuando vamos en una tormenta no importa la fe de los demás, ¡Importa solo nuestra Fe!  
- En medio de cada dificultad no moriremos, no caerá ni un pelo de nuestra cabeza, Yo, dice el Señor “estoy en con- 
trol de todo, RESISTE, aún largo camino te resta y hay gente que te está esperando”. Algo igual le sucedió a Pablo 
en su viaje a Roma, en plena tormenta en la que su embarcación ya sucumbía durante catorce días, animó así a sus 
276 tripulantes: 
“Pero ahora os exhorto a tener buen ánimo, pues no habrá ninguna pérdida de vida entre vosotros, sino solamen- 
te de la nave, pues esta noche ha estado conmigo el Ángel del Dios de quien soy y a quien sirvo, y me ha dicho:  
´Pablo, no temas; es necesario que comparezcas ante César; además, Dios te ha concedido a todos los que nave-
gan contigo´. Por tanto, tened buen ánimo, porque yo confío en Dios que será así como se me ha dicho”.  
                                                                                                                                                                       (Hch.27:22-25)   

- La Biblia nos dice que el barco llegó a tierra, acoderaron lo que quedaba de la nave, encallando varada en la isla 
de Malta en el Mar Adriático y se destrozó, por lo que permanecieron tres meses en ella. Una víbora venenosa que 
mordió al apóstol, fue el claro testimonio que necesitaron todos los aldeanos para llegar a considerar a Pablo como 
un “dios”, al contemplar que su picadura no lo había matado.  
- Había un hombre importante que tenía su padre enfermo y Pablo lo fue a ver, le impuso las manos y se sanó. Por 
la predicación del apóstol Pablo y la ministración de muchos milagros, se convirtieron todos… Porque cuando tene-
mos claro nuestro sueño y propósito y RESISTIMOS, no hay tormenta que nos pueda detener. 
- Levantemos nuestra auto-estima. Desatemos nuestro espíritu de gozo, librémonos de las tradiciones, cambiemos 
los errores en Bendiciones y no nos detengamos por nada, pues, Dios está con nosotros. 
- Caminar en una forma que sea consecuente con la Nueva Vida de Amor por el prójimo en Cristo, requiere ciertas 
cualidades a la semejanza Suya que incluyen el conservar la Unidad, esforzándonos por mantener la Paz, la Pacien- 
cia, la Comprensión y la Tolerancia hacia los demás, como cualidades vitales para un andar digno y cristiano con los 
demás creyentes. 
“Con toda humildad y mansedumbre, soportándoos con Paciencia los unos a los otros en Amor, solícitos en guar-
dar la Unidad del Espíritu en el vínculo de la Paz”.                                                                                          (Ef.4:2-3) 
 

“Vestíos, pues, como escogidos de Dios, santos y amados, de entrañable misericordia, de benignidad, de humil-
dad, de mansedumbre, de paciencia; soportándoos unos a otros…”                                                      (Col.3:12-13) 

- Cuando pensamos en las tantas diferencias de la gente que ha llegado al Cuerpo de Cristo -sociales, religiosas, e-
conómicas, educativas, raciales, distintas nacionalidades y edad; para no mencionar las grandes diferencias de per-
sonalidad y carácter-, es esencial ser tolerantes en Amor para vivir y servir al S. Jesús en Unidad, con Armonía, en 
Paz y Eficazmente: “¡Mirad cuan bueno y cuan delicioso es que habiten los hermanos juntos en armonía!... Porque 
allí envía Jehová Bendición y Vida Eterna” (Sal.133:1 y 3b).                                                               

- Un campesino quákero le decía ocasionalmente a su esposa para expresarle la paciencia que ella debía tener con 
los demás: “Todos son extraños, acéptalos, excepto tú y yo; y eso que tú también lo eres un poco para mí…” (¡)  
- La naturaleza de la Paciencia (makrothumia), al requerir Tolerancia hacia los demás, se origina fuertemente en las 
palabras arriba anotadas tanto en Ef.4:2-3 y en Col.3:12-13. Esto demuestra cómo la Paciencia siempre debiera ex- 
presarse como “soportándoos con paciencia los unos a los otros”.  Soportar a otro (anechomai: “soportar, resistir”), 
es tolerar sus errores, diferencias y peculiaridades (al menos lo que a nosotros nos parecen como tales). Debemos 
ser Tolerantes porque sabemos que también padecemos de lo mismo, porque no debemos dañar la Unidad del Cuer-
po, porque la gente es creada a la imagen de Dios, los creyentes han sido rescatados por la misma Sangre derrama-
da y porque sabemos que Dios tiene en cuenta esas diferencias, como las distintas fisonomías y funcionalidades de 
los órganos de nuestro cuerpo que son tan vitales para que funcionemos orgánicamente bien (1Co.12). 
- Pablo dijo: “En nosotros dijo Dios, serán benditas todas las familias de la Tierra”; y el S. Jesús manifestó que: “So-

mos la Luz del mundo y la Sal de la Tierra” (Mt.5:13-16). En nosotros serán benditos nuestros trabajos, nuestras fa-
milias, nuestros vecindarios; otros podrán gobernar el barco en lo natural, pero en lo espiritual los que gobernamos 
somos nosotros. Gobernaremos siempre sobre las dificultades, pero en el nivel espiritual. Nuestra ORACIÓN es vital. 
- Pues, el Propósito de Dios para nuestra vida en relación con los demás es lo que nos va a mantener vivos durante 
las tormentas, y es que hay mucha gente a la que todavía no se le ha cumplido su tiempo de Salvación, hay una lo-
calidad que nos está esperando. Somos impartidores y modificadores de atmósferas, decretadores de ambientes; 
por ello no dejemos que lo negativo en medio de las tormentas nos contamine. Dios está esperando que allí nos de-
tengamos y que hablemos del Señor. Que allí solo RESISTAMOS, para continuar con su propósito en nuestra vida. 
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Tenemos que llevar y dar ánimo a la gente, aliento de Vida. Nosotros determinaremos la atmósfera que queramos 
que exista (¡). 
 

RESISTENCIA Y PACIENCIA AL RECIBIR LA VERDAD DE DIOS DE QUIENES NO LO CONOCEN  
- Otro pasaje que hace un llamado a la Paciencia al dar nuestro testimonio o al enseñar una situación dada, es 2Ti. 
2:23-26: “Pero desecha las cuestiones necias e insensatas, sabiendo que engendran contiendas. Porque el siervo 
del Señor no debe ser contencioso, sino amble para con todos, apto para enseñar, sufrido; que con mansedumbre 
corrija a los que se oponen, por si quizá Dios les conceda que se arrepientan para conocer la Verdad, y escapen del 
lazo del diablo, en que están cautivos a voluntad de él”.                        

- Aquí, el apóstol Pablo emplea una palabra griega muy diferente: ‘anexikakos’: “soportar el mal sin amargura o re- 
sentimientos, con Paciencia”. Este sustantivo implícito es la cualidad de afirmar pacientemente una creencia en fren-
te de las burlas: “Pues si el justo es hijo de Dios, Él le asistirá y le librará de las manos de sus enemigos (Sab.2:19) 

- La Paciencia está relacionada con ‘epiekeia’ (racionalidad, gentileza, amabilidad).   
- El cuadro es el siguiente: “Un Pastor o Maestro implacable, muy equivocado al suponer que él, es el ´único´ capaz 
de recibir la “correcta” Revelación o de tener el “acertado” discernimiento de la Palabra en su congregación (¡?), fir-
memente ignorará las consecuencias dolorosas de sus afirmaciones: las disimuladas burlas de los hermanos”. O sea, 
la RESISTENCIA en silencio de aquellos que se oponen a “su verdad”, pues perciben que ha sido víctima de las tram 
pas de Satanás y aquí, ‘anexikakos’ está ligado a ‘prautes´: “gentileza, cortesía, humildad y consideración”. 
- Como lo ilustra este pasaje, llegar al Arrepentimiento y al conocimiento de la Verdad, es Obra del Llamado y de la 
Misericordia de Dios y no de nuestros afanes, capacidad o metodología (2Co.3:5-6). Mientras que nuestra responsa-
bilidad es presentar la Verdad con dependencia del Ministerio del Espíritu, también vemos en este pasaje que nues-
tra actitud juega un rol importante y que puede ser una herramienta que Dios use como un obstáculo a lo empleado 
por Satanás para la mala comunicación de la Verdad en esa congregación. 
- Por supuesto que las palabras para RESISTENCIA o ‘soportar’ algo o a alguien, no sólo se usan con relación a la 
responsabilidad del mensajero, sino que también con los que están recibiendo el mensaje. A menudo el mensajero 
exhorta amenazante y es drástico con quienes le oyen, imponiéndoles “la sana doctrina” o alguna forma de acción 
espiritual que necesitará sometimiento, obediencia y un cambio espiritual, de manera que los oyentes también de-
ben “soportar” el mensaje, “AGUANTÁNDOLO” en una forma positiva (¡).   
- Por tanto, el autor de Hebreos escribió: “Os ruego, hermanos, que soportéis (‘anechomai’) la Palabra de exhorta-

ción, pues os he escrito brevemente” (Heb.13:22).  Pero a veces, debido a la dureza espiritual y a la indiferencia 
que se ve en el corazón de la gente, llegan a un punto en el que no serán capaces TAMPOCO de soportar la verda-
dera sana doctrina (¡). Por lo que Pablo escribió: “Porque vendrá tiempo cuando no sufrirán (‘anechomai’) la sana 
doctrina, sino que teniendo comezón de oír, se amontonarán maestros conforme a sus propias concupiscencias” 
(2Ti.4:3).                          
- Libros, Revistas, Periódicos, Encartes, TV, Internet y demás Redes sociales, hoy por hoy nos invaden la vida, “atro-
pellándonos”, llenándonos la cabeza de las más enrevesadas opiniones… tenemos que andar con mucho cuidado (¡).    
- Otro pasaje interesante es 2Co.11:4. Aquí, el apóstol Pablo emplea una forma de ironía sarcástica, para aquellos 
que muchas veces a lo bueno llaman malo y a lo malo bueno: “Porque si viene alguno predicando a otro Jesús que 
el que os hemos predicado, o si recibís otro espíritu que el que habéis recibido, u otro Evangelio que el que habéis 

aceptado, bien lo toleráis (‘anechomai’)”. 
- El apóstol expresó la incongruencia entre lo que se podría haber esperado y lo que realmente ocurrió, debido a la 
forma tan fácil en que los corintios habían tolerado las falsas enseñanzas. Oyeron con mucha voluntad a los maes-
tros del error (2Co.11:19).  El punto es que los cristianos necesitan tener un DISCERNIMIENTO BÍBLICO y no deben 
soportar o tolerar, RESISTIENDO sin contender, -VENGA DE QUIÉN VENGA-, ninguna clase de enseñanza alejada de 
la Escritura por los falsos maestros -que nunca faltan y son “los más fáciles de conseguir” porque toda carne es jac-
tanciosa (¡)-. 
- Y es que, tampoco faltan los que ignoran las cosas espirituales, sea por su auto-suficiencia, incredulidad, falta de 
Revelación o Conocimiento de la Verdad de Dios -Y que “creen tener”-, y tratan de imponer sus equivocados puntos 
de vista; la Palabra les sale al frente, a quienes fácilmente los aceptan con semejantes errores: “Por tanto, así dijo 
Jehová: ´Si te conviertes, Yo te Restauraré y estarás delante de Mí; y si separas lo precioso de lo vil, serás como 
mi Boca. ¡CONVIÉRTANSE ELLOS A TI, MÁS TÚ NO TE CONVIERTAS A ELLOS!” (Jer.15:19).  
  

              
 Equivocadamente, una gran mayoría de creyentes suponen que, en su vida de Fe, resignados, tienen que soportar al error, a su mala dirigencia, a 
las enfermedades, la escasez, la pobreza, las deudas, las amenazas y toda forma de adversidad en sus vidas… como si no hubieran Nacido de Nue 
vo para seguir en lo mismo… ¡Hay que combatir al diablo y sus demonios! A las obras de las tinieblas hay que denunciarlas y reprenderlas (Ef.5:11), 
                      ordenando los pasos nuestros conforme a los del Maestro y expulsándolas de nuestras vidas en el Nombre del S. Jesús (¡)…  
                                                                                                      Y Dios HARÁ (Sal.37:1-15) 
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4.- LA RESISTENCIA ESPIRITUAL PERSONAL COMBATIENDO LAS 
TINIEBLAS 
 

- Pero hasta aquí, lejos está suponer que algo así en nuestras conductas para con el prójimo, se corresponda igual 
para nuestro enfrentamiento diario con el verdadero enemigo: las tinieblas. NO podemos ACEPTAR de ninguna ma-
nera que nos OPRIMA y AFLIJA. Que Resignados aceptemos toda la adversidad que nos vuelque encima (¡?). 
- En el Nombre del S. JESÚS, tenemos que tomar Autoridad, ATAR y EXPULSAR todo género de MAL que nos aflija: 
toda NUBE de MALDAD encima nuestro, todo CONJURO, HECHIZO, MALDICIÓN y PALABRA MAL DADA en contra 
nuestra, de nuestra familia y la congregación que nos dio el Señor. Tenemos que “Pelear la buena batalla de la Fe” 

(1Ti.6:12). No dejar de ORAR, INTERCEDER y AYUNAR… y esperar en el Señor: “¡ÉL HARÁ!”: 
“Encomienda a Jehová tu camino, confía en Él y ÉL HARÁ. Exhibirá tu justicia como la Luz y tu derecho como el 
mediodía. Guarda silencio ante Jehová y espera en Él”.                                                                               (Sal.37:5-7a) 
 

“Sed sobrios y velad; porque vuestro adversario el diablo, como león rugiente, anda alrededor buscando a quien 
devorar; al cual resistid firmes en la fe, sabiendo que los mismos padecimientos se van cumpliendo en vuestros 
hermanos en todo el mundo”.                                                                                                                                 (1Pe.5:8) 

- Volvemos a insistir: cuando N. Señor nos habla de RESISTENCIA, nos está hablando de una RESISTENCIA desde la 
óptica de su MILICIA, para los miembros de su ejército aquí en la Tierra: su Iglesia, tal como se habla de ella en una 
situación de guerra, por ejemplo; y es porque los creyentes estamos en guerra espiritual contra las TINIEBLAS per-
manentemente…recordemos que Dios nos ha llamado a integrarnos a su ejército y desea que nosotros aprendamos 
a guerrear como es debido. Incluso Él es nuestro Instructor, el que nos adiestra, tal y como lo dice: “¡Bendito sea 
Jehová, mi roca, quien adiestra mis manos para la batalla y mis dedos para la guerra!” (Sal.144:1). 
 

“Someteos, pues, a Dios; resistid al diablo, y huirá de vosotros”.                                                                      (Stg.4:7) 

- Para entender este mensaje cabalmente, por ejemplo, hablaremos brevemente de la Segunda Guerra Mundial: 
Llegar a esta Segunda Guerra Mundial, previamente significó, que hubo un largo recorrido de tensión entre los paí- 
ses de Europa, teniendo como principal protagonista al canciller alemán Adolfo Hitler con sus afanes expansionistas, 
sus vocaciones racistas y sus aspiraciones bélicas, enmarcados por su ambición de conquista de todos los países de 
este continente y establecer un Imperio internacional al que denominó el III Reich.   
- el 23 de agosto de 1939, ante la sorpresa mundial, la Unión Soviética y la Alemania nazi, decidieron dejar de lado 
sus muchas diferencias y se unieron firmando el pacto “Ribbentrop-Mólotov”, a través del cual acordaron no agredir- 
se mutuamente, y repartirse la Europa oriental entre las dos potencias. El 26 de agosto, Alemania decidió invadir Po-
lonia. Inmediatamente Gran Bretaña firmó con Polonia la defensa mutua, logrando demorar por unos días la invasión 
alemana, que simuló un inexistente ataque de las tropas polacas a una antena de radio, y de esta manera justificaron 
el motivo para dar inicio a su invasión, el 1 de Setiembre de 1939.  
- Los alemanes iniciaron el primer ataque sobre una ciudad polaca, bombardeando Wileun sin piedad alguna, destru-
yendo el 75 por ciento de la región y matando sin distinción entre militares y civiles. Aquí comenzó, de manera ofi-
cial, la Segunda Guerra Mundial.  
- Entendamos que un movimiento de Resistencia es el que se opone a la ocupación de un país por fuerzas extranje-
ras. las Resistencias durante la Segunda Guerra Mundial, se fueron generalizando en todos los países ocupados en 
una gran variedad de formas que iban desde la guerra de guerrillas, la no cooperación, el sabotaje, la desinforma-
ción, el espionaje y la propaganda subversiva hasta el ocultamiento de soldados, oficiales y pilotos e incluso con la 
lucha directa y la retoma de posiciones. Entre los movimientos de resistencia más notables, se encuentran los parti-
sanos yugoslavos (combatientes organizados como guerrillas; la Resistencia italiana, la checa, etc; los mayores gru-  
pos de resistencia fueron el Armia Krajowa polaco; los partizanos soviéticos, las fuerzas francesas del interior, la re-
sistencia noruega y la griega.  
- Pero, la resistencia polaca junto al ejército nacional en primera línea, fue el movimiento de resistencia clandestino 
más determinante en toda la Europa ocupada por los nazis alemanes y contra el fascismo (movimiento político y so-
cial de carácter totalitario y nacionalista fundado en Italia por Benito Mussolini después de la Primera Guerra Mundial. 
Mussolini era un político, dictador y periodista italiano, primer ministro del Reino de Italia con poderes dictatoriales 
desde 1922 hasta 1943, cuando en plena II Guerra Mundial fue depuesto y encarcelado.   
- Esta Resistencia polaca es muy famosa por haber interrumpido las líneas de suministro alemanas al frente oriental, 
por proporcionar inteligencia militar a los británicos y por salvar más vidas judías en el Holocausto que cualquier otra 
organización o gobierno aliado. Formó parte del estado secreto polaco. 
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- Incluso, en el Perú, en la Guerra del Pacífico (1889-1893), cuando el ejército chileno invadió nuestro país, llegando 
incluso a tomar Lima, se llevaron a cabo batallas, como la de San Juan de M. y Miraflores y se organizaron focos de 
Resistencia en muchas regiones del país, en los cuales intervinieron, empleados públicos, comerciantes e industriales 
que se organizaron y defendieron hasta donde pudieron sus fuerzas, pero sobre todo para salvar la ciudad de Lima. 
Pero, en esa Resistencia, lograron hacer mucho daño al enemigo, porque en toda Resistencia de milicia, el objetivo es 
HACERLE DAÑO al enemigo con la finalidad de que éste retroceda y así poder recuperar el territorio invadido. 
- Ahora, en toda vida de fe, nuestro enemigo, o sea, el diablo, también en ocasiones suele invadir el territorio nues-
tro: cuando se la emprende contra nuestras familias, nuestra pareja, nuestros hijos; invadiendo nuestros hogares. 
- Ataca nuestra economía, invadiendo nuestro territorio financiero, propiciándonos escases, pobreza, deudas; nos a-
cerca plagas y enfermedades, invade nuestra salud sea en lo físico o mental; atacando nuestra alma, torciendo nues-
tros sentimientos y emociones, desanimándonos, quebrando nuestra voluntad; llenándonos de pensamientos negati-
vos y deseos impuros y lanzando sobre todo, dardos de fuego de incredulidad y temor, invadiendo nuestra tierra, 
justamente allí, donde el Señor sembró su Semilla Redentora del Evangelio. 
- Pero si hasta hoy, no logramos aceptar esta plenitud de verdad, que estamos en GUERRA ESPIRITUAL permanen-
te, que tenemos un enemigo que nos odia de modo superlativo, y que somos por él, todo el tiempo atacados, nos 
preguntamos: ¿REALMENTE ESTAMOS LLEVANDO A CABO LA VERDADERA RESISTENCIA COMO UNA MILICIA ESPI-
RITUAL? 
 

     
 

- Lo que observamos comúnmente en las Iglesias -es que mayoritariamente-, solo logran detener temporalmente al 
enemigo al echarlo fuera en el Nombre del S Jesús, tal como lo sentencia Mr.16:17 y descuidan lo que nos enseñó 
el mismo S. Jesús, respecto a que él RETORNA SIEMPRE a “su propia casa de donde salió para observar si está va-

cía” y traerse otros 7 espíritus peores para hacer que el fin de ese hombre sea peor que al principio (Mt.12:43-45) 

(¡). 
-  Pero en los casos de Resistencia vistos en la Segunda Guerra Mundial, por parte de los países y pueblos invadidos, 
así como en nuestro propio país, vemos que los que llevaban a cabo la Resistencia, PRINCIPALMENTE también se 
DEDICABAN a HACER DAÑO al enemigo, haciéndolos RETROCEDER y RETARDARLOS en sus planes, en muchas oca-
siones. Ese es el mismo caso del que nos habla la Escritura: “RESISTID al diablo y HUIRÁ de vosotros”.  Lo que sig-
nifica que HUIRÁ TAMBIÉN cuando nosotros LOGREMOS HACERLE DAÑO (¡).  
- ¿Y, COMO LE HAREMOS DAÑO?... 
- Está perfectamente claro que nosotros no somos los que hacemos los milagros. El milagro lo hace siempre el Se-
ñor. Solo somos sus instrumentos para Bendición de su pueblo. Por ello es lastimoso que en su ignorancia algunos 
cristianos aún oren y veneren a muertos como si fuesen ellos los responsables directos de salvarlos de sus problemas.  
- Está claro también que nosotros en realidad no debemos ser los que peleemos nuestras batallas. Pues, quién debe 
hacerlo por nosotros es Dios, conforme nos lo enseña la Escritura. PERO QUE IMPORTANTE ES QUE ALGUIEN SE 
COLOQUE EN LA BRECHA Y ORE, INTERCEDA Y PIDA INSISTENTEMENTE por los problemas que se hayan presentado.  
- Miremos el caso del rey Ezequías de Judá, en 2R.19: Senaquerib, rey de Asiria, amenazaba con invadir y aplastar 
Jerusalen, con 185,000 soldados, después de haber arrasado con otras ciudades tales como Gozán, Harán, Resef, 
Telasar, Hamat, Arfad, Sefarvain, Hena e Iva. Ezequías, lo único que hizo fue interceder por Jerusalén, denunciando 
ante Dios a Senaquerib, a su afrenta y blasfemia que alardeaba, y esperó en el Señor, apoyado por el profeta Isaías.  
- Dice la Escritura, que una noche, el Ángel de Jehová, o sea, el mismo Señor Jesús, descendió al campamento ene-
migo, y mató a la gran mayoría de los 185, 000 soldados y a los que pretendieron huir los diezmó el ejército israelí. 
  

- ¿CUÁL FUE LA PELEA QUE DIO EZEQUÍAS?  
- Solo fue su Gestión personal ante el Señor. Su ORACIÓN e INTERCESIÓN. Esa es nuestra parte en esta pelea contra 
las fuerzas de nuestro enemigo. Nosotros no estamos capacitados para enfrentar frontalmente a estos ángeles caídos 
o demonios, ellos conservan aún todo su poder angélico, pero empleándolo solo para el mal. Dice 2Pe.2:11, que los 
ángeles son mucho más fuertes y potentes que nosotros los hombres.  
- Por tanto, nuestra confrontación, más allá de que es solo en el ámbito espiritual, es conforme a nuestra GESTIÓN 
ante el Señor, INTERCEDIENDO. Allí está la calidad de nuestra denuncia, de tal manera que logremos que el Señor 
mueva su poderoso brazo que aún no ha sido acortado y ni su oído ha sido agravado para no oír, según Is.59:1. Esa 
es la forma en que el Señor nos hace participar en esta guerra: "Así ha dicho Jehová, que hizo la Tierra, Jehová que 
la formó para afirmarla; Jehová es su Nombre: CLAMA a MÍ y YO TE RESPONDERÉ, y te enseñaré cosas grandes y 
ocultas que tú no conoces”. (Jer.33:2-3).  

 - Aunque Dios, en su gran Condescendencia para con nosotros, nos hace aparecer como si fuéramos los importan- 
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tes, en realidad Él es el único ejecutor importante. Miremos Ro.8:37: el Señor pone de manifiesto que “somos más 

que vencedores”, pero nosotros, tal como el rey Ezequías, no hacemos absolutamente nada. Solo necesitamos creer 
en Él y buscarlo en nuestra adversidad y angustia. Luego, como dice el Sal.37:5:  
“Encomienda a Jehová tu camino, confía en Él y ÉL HARÁ… 
Guarda silencio ante Jehová y ESPERA EN Él. No te alteres con motivo del que prospera en su camino, por el hom-
bre que hace lo malo. Deja la ira y desecha el enojo; no te excites en manera alguna a hacer lo malo, porque los 
malignos serán destruidos, pero los que ESPERAN en Jehová heredarán la Tierra, pues dentro de poco no existirá 
el malo; observarás su lugar, y ya no estará allí”.                                                                                    (Sal.37:5,7-10)    

- El S. Jesús ya fue quien peleó nuestra batalla. Él que venció al diablo y sus demonios en la Cruz y los exhibió públi-
camente triunfando sobre ellos (Col.2:14-15). Todo lo hizo por nosotros y por eso “somos más que vencedores” 

(Ro.8:37), sin que nosotros realmente hayamos hecho nada. Es su Gracia, Poder y Misericordia lo que nos ha entre-
gado para que su pueblo en acción, pueda RESISITIR en el día malo, en esta guerra espiritual contra las tinieblas, 
bajo el amparo de sus alas protectoras (Sal.91:1-8). Así, es su manera de operar a nuestro favor.   
 

LOS PASOS PARA HACER DAÑO AL ENEMIGO: 
 

  
 

1.- SANTIDAD, SOMETIMIENTO A DIOS y RESISTENCIA: 
 

1Pe.1:16 ... ”Sed SANTOS porque Yo soy Santo” 
Stg.4:7 … ”SOMETEOS, pues a Dios; RESISTID al diablo y huirá de vosotros”. 
 

- Ser santos, es estar SEPARADOS para Dios, ponernos a su lado. En todo imitar los Pasos del Maestro (1Jn.2:4-6). 
Es un caminar como Él, porque Él es santo; y SOMETERNOS a Él es aceptar su Autoridad plena en nuestra vida y 
procurar hacer su Voluntad sin oponer resistencia. Si ponemos un poco de atención, veremos que, en estas dos citas 
bíblicas, hay tres Mandamientos, tres Órdenes: ser SANTOS, SOMETERNOS a Él, y RESISTIR, o sea, ATACAR al 
enemigo también. Ojo: Son Mandatos imperativos del Señor. No son una idea que Él nos está sugiriendo, ni tampo-
co alternativas u opciones a escoger o no. SON UNAS ÓRDENES para una victoriosa vida diaria (¡).   
 

2.- TENER CONOCIMIENTO DE COMO OPERA EL DIABLO: 
 

2Co.2:11…”Para que Satanás no gane ventaja alguna sobre nosotros; pues no ignoramos sus maquinaciones”. 

- También es otra Orden de estar atentos, vigilantes al accionar del malo. No podemos ignorar sus maquinaciones ni 
emboscadas, darnos cuenta de sus conspiraciones. Aunque lo hagan a hurtadillas, traicioneramente, su maldad la 
tenemos que percibir e inmediatamente orar y entregar el problema en las manos del Señor. Pues, “por el fruto se 

conoce al árbol” (Mt.7:15-23). Hay personas que el diablo emplea para CONJURAR, contra nosotros, contra nuestra 
familia, contra nuestras congregaciones: nos Maldicen, nos atan con Hechizos, Embrujos y Sortilegios (¡):     
“Escucha, Dios, la voz de mi queja; guarda mi vida del miedo al enemigo. Escóndeme del plan secreto de los malig 
nos, de la conspiración de los malvados que afilan como espada su lengua; lanzan como una saeta suya la palabra 
amarga, para disparar a escondidas contra el íntegro; de repente le disparan, y no temen”.                    (Sal 64:1-4)   

 – Cuando nosotros o alguno de nosotros aceptamos una insinuación o idea del diablo: ya sea de duda o increduli-
dad, de adulterio, de fornicación o impureza, de desánimo o depresión, de venganza o antipatía contra alguien; de 
críticas malsanas a nuestras autoridades, de estar en conflictos familiares o de alguna cosa parecida a lo que se haya 
mencionado, entonces permitiremos que el diablo tome ventaja y gane lugar en nuestro territorio. El Señor nos está 
advirtiendo que cuando aparezcan cualquiera de estas razones en nuestra mente, inmediatamente nos pongamos en 
guardia, porque se trata del diablo… y ¡jamás del E.S. de Dios! Recordemos siempre que nuestra lucha no es contra 
las personas, ellos son simples títeres, sean autoridades o simples hermanos. Nuestros enemigos son los poderes espi-
rituales, quienes están detrás de estas personas, manipulándolas o influenciándolas. 
 

3.- ACEPTAR QUE NO PODEMOS ATACAR AL ENEMIGO EN NUESTRAS FUERZAS, SINO 
     CON LAS DE DIOS. 
 

Sal.44:6-7……”Porque no confiaré en mi arco, ni mi espada me salvará; pues Tú nos has guardado de nuestros 
enemigos, y has avergonzado a los que nos aborrecían”. 
 

Ef.6:10….”Por lo demás, hermanos míos, fortaleceos en el Señor, y en el Poder de su Fuerza”. 

- Nuestras propias fuerzas no sirven contra de Satanás y sus demonios. Ninguna alzada de voz, cuán hirientes o in-
sultantes seamos contra ellos alcanzan para enfrentar a este enemigo. Simplemente, los demonios se reirán de no-
sotros. Peor si los “reprendemos en Lenguas” –como algunos en su ignorancia lo practican-, pues, ellos no entienden 
nada: “Las Lenguas solo hablan misterios a Dios” (1Co.14:2); otros, demandan que la Sangre Preciosa de Cristo “los 
queme”... (¡?)   
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- La Sangre derramada es para Perdón de pecados. Para Lavar el pecado del mundo ¿Desearán Redimir al diablo?. No 
somos nosotros, sino Dios quien pelea nuestras batallas; toda reprensión y expulsión es en el NOMBRE del S. JESÚS 
(¡). Allí reside el PODER de la Iglesia (Mr.16:16-18). 
“Pero Dios los HERIRÁ con saeta; de repente llegarán sus plagas. Sus propias lenguas los harán caer. Se espanta-
rán todos los que los vean. Temerán entonces todos los hombres, y anunciarán la Obra de Dios, y entenderán sus 
hechos. Se alegrará el justo en Jehová y confiará en Él; ¡se gloriarán todos los rectos de corazón!”.   (Sal.64:7-10)   
 

4. TENEMOS QUE INVESTIRNOS DE LAS ARMAS DE DIOS: 
 

“Por lo demás, hermanos míos, fortaleceos en el Señor y en su fuerza poderosa. Vestíos de toda la Armadura de 
Dios, para que podáis estar firmes contra las asechanzas del diablo, porque no tenemos lucha contra sangre y car-
ne, sino contra principados, contra potestades, contra los gobernadores de las tinieblas de este mundo, contra 
huestes espirituales de maldad en las regiones celestes. Por tanto, tomad toda la Armadura de Dios, para que po-
dáis resistir en el día malo y, habiendo acabado todo, estar firmes. Estad, pues, firmes, ceñida vuestra cintura con 
la Verdad (1), vestidos con la coraza de Justicia (2), y calzados los pies con el celo por anunciar el Evangelio de la 
Paz (3). Sobre todo, tomad el escudo de la Fe (4), con que podáis apagar todos los dardos de fuego del maligno. 
Tomad el yelmo de la Salvación (5), y la Espada del Espíritu, que es la Palabra de Dios (6). Orad en todo tiempo con 
toda Oración y súplica en el Espíritu (7), y velad en ello con toda perseverancia y súplica por todos los santos”.  
                                                                                                                                                                            (Ef.6:10-18)  

- ¡CUIDADO!: Una cosa es “COLOCARNOS” la ARMADURA de Dios, y otra, muy distinta, es como la vamos a EMPLE-
AR; cómo es que vamos a proceder, como operaremos con ella… ¿Nos damos cuenta acaso que las SEIS PRIMERAS 
ARMAS están referidas a Buenas Obras CONDUCTUALES en las que debemos estar practicándonos previamente?  
- La gran mayoría de creyentes acostumbran “de dientes para afuera”, “ponerse la Armadura” y luego, solo la em-
plean cuando son atacados. Llega un momento en que ni el escudo de la Fe puede ser utilizado para defensa, por-
que el desánimo, la incredulidad e impotencia, han menguado la Fe ferviente. Y solo se defienden con la Espada: la 
Palabra –que sale de una lámpara encendida, pero sin Aceite, de una campana que solo suena, de un címbalo que 
retiñe, de una boca que solo habla, pero sin Poder-, cuando más bien junto con un previo Buen Obrar y una Fe fer-
viente, sí que se constituye en una poderosa arma de ATAQUE (Lc.4:4,8y12).  
- Pero, según observamos en esta cita bíblica de Ef.6:10-18, el hombre de guerra de Dios, previamente, debe colocarse 
toda la Armadura -no de boca-, (del 1 al 6: “todo lo que el hombre sembrare, eso cosechará”), y luego operará tras 
haber Orado, con Intercesión (7), es decir, después de haber REALIZADO la GESTIÓN respectiva ante Dios… pero, en 
todo momento insistiendo como la viuda ante el juez inicuo y dando gracias por todo (Is.62:6-7; Jer.33:3; Lc.18:1-

8). Mejor es emplearnos previamente, en practicar estas 7 Buenas Obras que Dios de antemano predispuso que 
anduviéramos en ellas (Ef.2:10), para atacar y no cuando desprevenidamente somos atacados: que es lo típico en la 
gran mayoría de ocasiones. En la vida de FE, la medicina mejor debe ser la Preventiva, que la Curativa (¡). 
- En la ministración de la Resurrección de Lázaro, el S. Jesús nos comprobó lo dicho, alzó la voz para que todos escu-
charan, que había una PREVIA preparación suya:  
“Entonces quitaron la piedra de donde había sido puesto el muerto. Y Jesús, alzando los ojos a lo alto, dijo: -´Padre, 
gracias te doy por haberme oído. Yo sé que siempre me oyes; pero lo dije por causa de la multitud que está alrede-
dor, para que crean que Tú me has enviado (“Que no hago estas cosas solo por mi cuenta”)”.                      (Jn.11:41-42)                                                                                      
 

       
 
 

5. TENEMOS QUE ASUMIR QUE SOMOS INSTRUMENTOS DE DIOS: EL MEDIO PARA RE- 
    SISTIR Y PARA QUE ÉL DAÑE AL ENEMIGO  

 

Sal.144:1…”Bendito sea Jehová mi roca, quien adiestra mis manos para la batalla, y mis dedos para la guerra”. 

- Como ya lo hemos mencionado, nuestra parte en esta guerra espiritual, solo es mediante la ORACIÓN de INTER-
CESIÓN, en esa GESTIÓN nuestra ante el Señor. Veamos la Gestión que realizó el rey Ezequías en 2R.19:15-19:  
“Jehová, Dios de Israel, que moras entre los Querubines, solo Tú eres Dios de todos los reinos de la Tierra; Tú hi-
ciste el Cielo y la Tierra. Inclina, oh Jehová tu oído y oye; abre, oh Jehová tus ojos, y mira; y oye las palabras de 
Senaquerib, que ha enviado a blasfemar al Dios viviente. Es verdad, oh Jehová, que los reyes de Asiria han des-
truido las naciones y sus tierras; y que echaron al fuego a sus dioses, por cuanto ellos no eran dioses, sino obra de 
manos de hombres, madera o piedra, y por eso los destruyeron. Ahora, pues, oh Jehová Dios nuestro, sálvanos, te 
ruego, de su mano, para que sepan todos los reinos de la Tierra que solo Tú, Jehová eres Dios”. 

- Vemos primero que Ezequías, empieza con la alabanza y el reconocimiento de quien es Dios. Luego, invoca su Mi-
sericordia para que Él incline su Oído y Escuche la causa de su gestión. A continuación, agrega la denuncia de la a-
frenta del enemigo; finalmente, viene la petición y súplica para ser librado de la mano del enemigo…Y ya conocemos 
que el mismo Señor Jesús –el Ángel de Jehová-, descendió al campamento enemigo y mató en una sola noche a la 
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casi totalidad de los 185,000 soldados del ejército asirio. La INTERCESIÓN-GESTIÓN de Ezequías fue correcta, por-
que tuvo la virtud de mover la poderosa mano de Dios a favor de su pueblo. 
 

6.- EJERCER LA AUTORIDAD CONFERIDA POR CRISTO A SU IGLESIA, SIN TEMOR: 
“Estas señales seguirán a los que creen: En mi Nombre echarán fuera demonios, hablarán nuevas lenguas, toma- 
rán serpientes en las manos y, aunque beban cosa mortífera, no les hará daño; sobre los enfermos pondrán sus 
manos, y sanarán”.                                                                                                                                         (Mr.16:17-18)   

- Es que el diablo desde siempre se ha empeñado en que los hombres le teman. Generalmente las personas se ate-
morizan ante todo lo que se llame diablo o demonios, aprovechando el hecho de que el hombre tiembla ante lo so-
brenatural y adverso. El Señor nos asegura que podemos derrotarlo sin ningún temor a sus represalias, porque nos 
asegura que nada nos dañará: 
“Por medio de Ti sacudiremos a nuestros enemigos; en tu Nombre hollaremos a nuestros adversarios”. (Sal.44:5) 

- Pero, tenemos que dar uso, emplear la Autoridad y el Poder que, en el Nombre del S. JESÚS, le ha sido conferido a 
su Iglesia, en todo momento: 
“He aquí os doy potestad de hollar serpientes y escorpiones, y sobre toda fuerza del enemigo, y nada os dañará”. 
                                                                                                                                                                                (Lc.10:19) 
“Y sometió todas las cosas debajo de sus pies, y lo dio por cabeza sobre todas las cosas a la Iglesia”.      (Ef.1:22)    

- A la salida de Egipto, ocurrió un hecho muy ilustrativo, respecto a que debemos usar la Autoridad que hemos reci-
bido de parte de Dios. Moisés, presionado por el gran temor del pueblo al ver los 600 carros del Faraón que estaban 
detrás de ellos acercándose peligrosamente, oraba ante el Señor… y recibió una interesante respuesta:    
“Entonces Jehová dijo a Moisés: ¿Por qué clamas a Mí? Di a los hijos de Israel que marchen. Y TÚ, ALZA TU VARA, 
extiende tu mano sobre el mar y divídelo, para que los hijos de Israel pasen por medio del mar en seco”. (¡¡¡) 
                                                                                                                                                                          (Éx.14:15-16)   
 

7. TENER CONVICCIÓN DE PODEMOS HACER DAÑO AL ENEMIGO, A TRAVÉS DE DIOS: 

    QUE ÉL MISMO SERÁ QUIÉN LOS ATAQUE: 
 

Sal.21:8-9-11-12….”Alcanzará tu mano a todos tus enemigos; tu Diestra alcanzará a los que te aborrecen. Los 
pondrás como horno de fuego en el tiempo de Tu Ira; Jehová los deshará en su Ira, y fuego los consumirá. Porque 
intentaron el mal contra Ti; fraguaron maquinaciones, mas no prevalecerán, pues Tú los pondrás en fuga; en tus 
cuerdas dispondrás saetas contra sus rostros”. 
 

2S.22:38-43….”Perseguiré a mis enemigos y los destruiré, y no volveré hasta acabarlos. los consumiré y los heriré 
de modo que no se levanten; caerán debajo de mis pies. Pues me ceñiste de fuerza para la pelea; has humillado a 
mis enemigos debajo de mí, y has hecho que mis enemigos me vuelvan las espaldas para que yo destruyese a los 
que me aborrecen. Clamaron y no hubo quien los salvase; aún a Jehová, más no les oyó. Como polvo de la Tierra los 
molí; como lodo de las calles los pisé y los trituré. 
 

- Cuando 2S.22:38-43, aquí nos dice esto, obviamente no se contradice con Mt.5:43-44 que nos demanda amar a 
nuestros enemigos, bendecir a los nos maldicen, hacer bien a los que nos aborrecen y orar por los que nos ultrajan y 
persiguen. Y es que este batallar no se está refiriendo en contra de personas, pues debemos amar al prójimo, sino en 
contra de nuestros reales enemigos, como ya lo hemos señalado antes, tal y conforme lo sentencia Ef.6, aclarándonos 
que nuestros verdaderos adversarios son los principados y potestades, los gobernadores de las tinieblas y las huestes 
espirituales de maldad o demonios con el diablo a la cabeza. 
 2S.22:48….”El Dios que venga mis agravios, y sujeta pueblos debajo de mí”. 
  

2S.22:14……”Y tronó desde los Cielos Jehová, y el Altísimo dio su Voz; envió sus saetas, y los dispersó; y lanzó sus 
relámpagos, y los destruyó”. 

- Y acerca de nuestros enemigos terrenos –los empleados por el diablo en contra nuestra-, también Dios se encarga: 
Job.20:24-27….”Huirá de las armas de hierro, y el arco de bronce le atravesará. La saeta le traspasará y saldrá de 
su cuerpo, y la punta relumbrante saldrá por su hiel; sobre él vendrán terrores”. 

- Entonces sucederá que ahora en Cristo Jesús, perseguiremos y expulsaremos a los espíritus o demonios -señalándo-
los por su nombre-, y Dios los atravesará y no se levantarán contra nosotros en autoridad; y es que ahora estamos 
capacitados y facultados para perseguir a todo espíritu maligno sea de fornicación o impureza; de ira o rencor; de en-
vidia y codicia de lo ajeno; de mentira, calumnia y astucia y toda suerte de espíritus inmundos que antes nos hacían 
la vida a cuadritos, y una vez que los alcanzamos, los venceremos por medio de Cristo, y él los atravesará con la Espa-
da del Espíritu, que es la Palabra de Dios, de tal manera que aunque se levanten no prevalezcan más en nuestras 
vidas... Y, usted ¿CREE ESTO? 
 

              
                                                    ¡Levantémonos siempre en pie de guerra contra el mal, en el Nombre del S. Jesús!  

- En nuestra INTERCESIÓN-GESTIÓN, a la hora que denunciamos al enemigo, podemos demandar que se lleve a ca-
bo, que se efectivice, la Palabra misma de Dios en contra de nuestros enemigos -los demonios-, y que Dios haga con- 
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tra ellos, lo que nos manifiesta y de paso lo haga también contra sus instrumentos: 
Sal.21:8-9-11-12: 
- QUE LA MANO DEL SEÑOR SIEMPRE ALCANCE A TODOS NUESTROS ENEMIGOS 
- QUE EL SEÑOR COLOQUE A NUESTROS ENEMIGOS EN HORNO DE FUEGO EN EL TIEMPO DE SU IRA. 
- QUE EL SEÑOR LOS PUEDA DESHACER EN SU IRA. 
- QUE EL SEÑOR LOS CONSUMA CON FUEGO. 
- QUE EL SEÑOR DETENGA TODAS LAS MAQUINACIONES FRAGUADAS CONTRA NOSOTROS Y HAGA QUE NO 
           PREVALEZCAN. 
- QUE EL SEÑOR PONGA SIEMPRE EN FUGA A NUESTROS ENEMIGOS. 
- QUE EL SEÑOR LOS CASTIGUE LANZANDO SAETAS ENCENDIDAS CONTRA SUS ROSTROS. 
 

2S.22:14-38-43  
- QUE PERSIGAMOS A NUESTROS ENEMIGOS, LOS ALCANZEMOS Y DESTRUYAMOS, QUE LOS ACABEMOS, 
           CONSUMIÉNDOLOS E HIRIÉNDOLOS DE MODO QUE NO SE LEVANTEN MÁS. QUE CAIGAN DEBAJO DE 
           NUESTROS PIES. PUES DIOS NOS CIÑE DE FUERZA PARA ESTA PELEA. 
- QUE DIOS HUMILLE A NUESTROS ENEMIGOS DEBAJO DE NOSOTROS. QUE NUESTROS ENEMIGOS NOS 
           VUELVAN LAS ESPALDAS PARA QUE DESTRUYAMOS A LOS QUE NOS ABORRECEN. QUE CLAMEN Y NO HA- 
           YA QUIEN LOS SALVE; Y AUNQUE LO HAGAN  DELANTE DEL SEÑOR, NO LOS OIGA. 
- QUE LOS MOLAMOS COMO A POLVO; CON LODO DE LAS CALLES LOS PISEMOS Y LOS TRITUREMOS 
 

2S.22:14.  
- QUE DIOS ENVIE SUS SAETAS Y LOS DISPERSE 
- QUE DIOS LES LANCE RELÁMPAGOS, LOS DISPERSE Y DESTRUYA. 
 

Job.20:24-27.  
- QUE DIOS LOS HAGA HUIR DE LAS ARMAS DE HIERRO Y USE CONTRA ELLOS SU ARCO DE BRONCE Y LES  
           LANCE SAETAS, AL MOMENTO QUE HUYAN, ATRAVESÁNDOLOS, Y AL SALIR DE SUS CUERPOS SU PUNTA 
           RELUMBRANTE LO HAGA POR SU HIEL; HACIENDO QUE LES SOBREVENGAN TERRORES. 
 

              
 
 

LA RESISTENCIA AL MAL EN LA BIBLIA   
 

“Aunque andamos en la carne, no militamos según la carne, porque las armas de nuestra milicia no son carnales, 

sino poderosas en Dios para la destrucción de fortalezas, derribando argumentos y toda altivez que se levanta con 
tra el conocimiento de Dios, y llevando cautivo todo pensamiento a la obediencia a Cristo, y estando prontos a cas 

tigar toda desobediencia, cuando vuestra obediencia sea perfecta”.                                                   (2Co.10:3-6)   
- Las noticias diarias de primera página son un testimonio de esta realidad. Nos enteramos de desastres y catástro-
fes. Ocurren fríajes, olas de calor, terremotos devastadores, huracanes y tornados destructores e inundaciones im-
parables, mientras que mortíferas sequías devastan otras regiones. Además, somos testigos de la degeneración mo 
ral en cada uno de los niveles de nuestra sociedad. Vemos una tremenda ruptura según se evidencia en tantos even 
tos que quebrantan el corazón: Maldad, corrupción, narco-tráfico, terrorismo, vandalismo, perversión, violencia, etc.  
- Recientemente, hemos sido testigos de una seguidilla de tiroteos escolares en los que niños han disparado a maes-
tros y alumnos. Además, somos a diario conocedores de atentados en contra de Iglesias, violencia y abusos familia-
res e incluso padres que han asesinado a sus propios hijos. Nuestras calles están llenas de sangre, de impiedad, de 
crímenes, de sicariato, asaltos, feminicidios; de robos, de fraudes, apropiaciones ilícitas. La lista delitos es múltiple. 
- Igualmente perturbador es la gran corrupción e indecencia de las autoridades de nuestras naciones, al más eleva-
do nivel de político; pero lo aún más problemático es el hecho de su cínica y calculada impunidad. Un estar más pre-
ocupados con usufructuar en pos de su egoísta prosperidad financiera y mantener un cómodo estilo de vida y no es-
tar dispuestos a ponerse al servicio de los más necesitados y considerar el ejercicio del poder solo para codiciosas 
ventajas personales. Una vida sin mayores apremios en nuestra patria, puede asegurarse con unos $USA 3,000.00 
mensuales; en 50 años, se necesitaría $USA 1´800,000.00… Pero, nuestros presidentes y autoridades se llevan de-
cenas de millones de $USA c/u, ¡Vaya que SÍ son muy CODICIOSOS! ¿Verdad? (¡?)  
- Pero esta breve visión de lo que estamos enfrentando en nuestro mundo caído, ni siquiera rozan con los tantos pro 
blemas que cada uno de nosotros tenemos: enfermedades, conflictos, destrucción de vidas y de lazos familiares.  
- Finalmente, además de todo lo dicho, vemos un ataque en aumento en contra de los cristianos en el mundo, mu- 
chas veces incluso viniendo de los propios gobiernos. Golpes e intimidaciones que son cada vez más comunes por el 
incremento de una muchedumbre liberal y pervertida y más por los extremismos y fanatismos religiosos de grupos 
asfixiantes que se degeneran y consolidan cada vez más y más. 
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- Debido a estas condiciones, que están en alza (2Ti.3:12-13), la vida cristiana a veces es caracterizada en la Biblia 
como la carrera que debe correrse (1Co.9:24; Heb.12:1; 2Ti.4:7) y como una lucha o competencia atlética en la que 
debemos actuar y RESISTIR (1Ts.2:2; 1Ti.4:9,6:12; 2Ti.2:5; Heb.10:32).   
- Otros términos importantes usados para referirse a la vida cristiana en el mundo, son: sacrificio o trabajo (1Co.3:8, 

15: 58; 2Co.11:27; 1Ts.2:9; 2Ts.3:8) y pruebas o desafíos (Stg.1:2-4; 1Pe.1:6,4:12). Obviamente, como se aprecia 
es difícil mantener la carrera, estar firmes en las luchas de esta vida, trabajar efectivamente o manejar los desafíos 
con perseverancia y paciencia, sino fuera por el Poder de Dios del que estamos investidos por la obra del E.S. 
- Y es que la Biblia dice que la meta de nuestra madurez espiritual es llegar a la semejanza de Cristo, alcanzando la 
medida de la estatura de su Plenitud (Ef.4:13) o el ser transformados en su Imagen de Gloria en Gloria (Ro.8:28-
29; 2Co.3:18). 
 

       
 

- Por lo tanto, en contraste a andar desorganizadamente y en prácticas de legalismos –portando siempre la gloria dis 
minuida del rostro de Moisés (2Co.3:6-8y12-17), el apóstol Pablo pudo escribirnos:  
“AIRAOS, PERO NO PEQUEIS; no se ponga el Sol sobre vuestro enojo, ni deis oportunidad al diablo”.  (Ef.4:26-27) 

Pues, debemos RESISTIR las presiones de la vida y ser pacientes con los demás, sobre todo con los más cercanos: 
la familia; porque igual, con este mismo Médico, el S. Jesús, desconocemos lo que está tras el escenario (¡?). 
- Y el apóstol Pedro nos agregó:  
“Sed de espíritu sobrio, estad alerta. Vuestro adversario, el diablo, anda al acecho como león rugiente, buscando a  
quien devorar. Pero RESISTIDLE FIRMES EN LA FE, sabiendo que las mismas experiencias de sufrimiento se van 
cumpliendo en vuestros hermanos en todo el mundo”.                                                                                 (1Pe.5:8-9) 

- Es que nunca debemos olvidar que, aunque Job RESISTIÓ 40 años; por muchos momentos, de alguna manera tu-
vo una actitud demandante y de impaciencia con lo que Dios estaba permitiendo en su vida; porque detrás del esce-
nario estaban ocurriendo cosas -el conflicto con Satanás y su situación personal-, que Job ignoraba completamente.  
- Es interesante observar que cuando Dios trataba con la impaciencia de Job, el Señor nunca le dijo acerca de lo de 
Satanás y su demanda para afligirlo (Capítulos 1 y 2). Pues, Job, al igual que todos nosotros los creyentes, solamen-
te debía aprender a descansar en la Soberanía de Dios sobre todo lo Creado (Ro.8:28) y dejar su “creída” autosufi-
ciencia de ser un “auténtico y único justo” sobre la Tierra (Job.31:4-6 y 35-37) (¡?)… Al final, -lamentablemente, pa- 
sadas 4 décadas-, recién reconoció su falta -de la que no se había dado cuenta (Job.42-1-6)-,y fue Restaurado (Job. 

42:12-17). 
“No os ha sobrevenido ninguna tentación que no sea común a los hombres; y fiel es Dios, que no permitirá que 
vosotros seáis tentados más allá de lo que podéis soportar, sino que con la tentación proveerá también la vía de 
escape, a fin de que podáis resistir”.                                                                                                                 (1Co.10:13) 
 
 

        
 

- Y la RESISTENCIA desarrolla firmeza de carácter, y el carácter fortalece nuestra esperanza segura de Salvación: 
“Y no solo esto, sino que también nos gloriamos en las tribulaciones, sabiendo que la tribulación produce pacien- 
cia; y la paciencia, prueba; y la prueba, esperanza; y la esperanza no nos defrauda, porque el Amor de Dios ha sido 
derramado en nuestros corazones por el Espíritu Santo que nos fue dado”.                                                  (Ro.5:3-5) 
 
 

                                                 ¡LA PAZ DEL SEÑOR ESTÉ SIEMPRE CON TODOS NOSOTROS!  
 
 
                                                                                                            

                                                                                                                                        Ps. Andrés Eyzaguirre Ramírez 
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